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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Cambian ruta del teleférico 
El Gobierno del Estado y el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) acordaron 

una nueva ruta para el Teleférico el cual irá del Centro Expositor en Los Fuertes al estadio 
Cuauhtémoc, según se determinó por decisión del Consejo de Monumentos Históricos 
Inmuebles del mencionado organismo federal. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Obliga INAH a redefinir proyecto del teleférico y reparar Casa del Torno 

Finalmente, el gobierno de Rafael Moreno Valle dio su brazo a torcer y aceptó redefinir el 
proyecto del teleférico, comunicándolo del Centro Expositor al estadio Cuauhtemoc. 
(Heraldo) 

   

 

 

Aguinaldo, a deuda y comida 
Unos tres mil millones de pesos será la derrama estimada en aguinaldos este fin de año 

en Puebla por 1.4 millones de trabajadores que tienen prestaciones sociales, con base en 
cifras de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STPS). (Síntesis) 

  

 

 

Acuchilla el gobierno estatal a 151 policías 
Otro golpe morenovallista a la burocracia estatal. El próximo jueves 19 de diciembre 
serán despedidos 151 servidores públicos adscritos a la Secretaría de Seguridad Pública. 
(Intolerancia Digital) 

  

 

 

Reorientan el teleférico a una zona sin algún valor turístico 
El Instituto Nacional de Antropología e Historia derrotó al gobierno morenovallista al 
obligarlo a corregir la ruta del teleférico a fin de que no cruce la zona considerada 
Patrimonio Histórico, por lo que su trazo será ahora del Centro Expositor al futuro estadio 
Cuauhtémoc VIP, zona que carece de cualquier atractivo turístico.  (Cambio) 

  
 

 

Pide Segob a Congreso definir límites con Tlaxcala 

La Secretaría de Gobernación (Segob) federal solicitó al Congreso del Estado atender la 
solicitud del Consejo Ciudadano Intermunicipal en Defensa del Territorio Tlaxcalteca para 
resolver el conflicto limítrofe que mantiene la entidad con Tlaxcala, debido a la invasión 
de predios en el municipio de San Pablo del Monte. (Milenio digital) 

  
 

 

El INAH obliga al gobierno del estado a hacer el teleférico fuera del Centro 

Histórico 

El gobierno del estado de Puebla aceptó la exigencia del Consejo de Monumentos 
Históricos Inmuebles del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), y 
trasladará a la zona del estadio Cuauhtémoc el teleférico que pretendía construir en la 
zona de monumentos del Centro Histórico de la capital. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Margina la SCT a Puebla de la obra carretera para 2014 
De las 655 licitaciones que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) federal 
abrió para asignar obras que se realizarán en los estados de la República durante el 2014, 
Puebla resultó ser el estado menos favorecido, al alcanzar únicamente dos proyectos. (e-
consulta) 

 

 

 

 

Lanza RMV programa ‘Rutas Sierra Mágica’ 
El gobernador Rafael Moreno Valle encabezó este lunes el lanzamiento del programa 
turístico “Rutas Sierra Mágica”, que comprende la promoción de 17 municipios de la 
entidad a través de rutas marcadas por pueblos mágicos: Chignahuapan, Zacatlán, 
Xicotepec y Pahuatlán;  incluye la participación de 208 empresas que se suman al 
esfuerzo por ampliar el potencial turístico poblano. (Periódico digital) 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Moreno Valle inauguró en la Catedral, la proyección de los “Mosaicos Poblanos” 
Con la finalidad de proyectar la riqueza cultural e histórica del estado, a partir de hoy se 

http://impreso.milenio.com/
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presenta el espectáculo audiovisual “Mosaicos Poblanos”, en la Catedral. Al asistir a la 
función inaugural, el gobernador Rafael Moreno Valle expresó que es otra forma de 
difundir la imagen de Puebla como un atractivo durante esta temporada decembrina. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

INAH y gobierno de Puebla pactan teleférico de Centro Expositor al estadio 

Cuauhtemoc 
El INAH informó que este martes se instaló formalmente el nuevo Consejo de 
Monumentos Históricos Inmuebles del Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH), de acuerdo con lo establecido en su Ley Orgánica. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Sube DF impuesto a nómina 
El DF subirá el Impuesto sobre Nómina de 2.5 a 3 por ciento; se recaudarán mil 500 mdp 
adicionales, pero la IP acusa que afectará el empleo formal. (Reforma) 

  
 

 
Empujan en ALDF regular ambulantaje 
PRD y PRI empujan por separado en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal 

iniciativas para regular el comercio ambulante en la capital del país. (El Universal) 
 

 

 

 

Consulta popular no puede revocar reforma energética 
El llamado de la dirigencia nacional del PRD y personalidades de las izquierdas a una 

consulta popular para echar abajo la reforma energética en 2015 está en entredicho, 
pues el proyecto de ley federal de consulta popular no prevé el carácter revocatorio de 

ese ejercicio ni tampoco la posibilidad expresa de someter a la opinión pública una 
enmienda constitucional. (Milenio digital)  

  
 

 

Concreta Pemex pacto de rescate de astilleros españoles 
Petróleos Mexicanos (Pemex) anunció que invertirá más de 300 millones de euros (más 
de 5 mil 200 millones de pesos) para la reactivación de la industria naval de España, que 
se encuentra al borde de la quiebra y desesperada, al tener más de dos años sin firmar 

ningún contrato. (La Jornada) 
  
 

 

Sector automotriz, en el umbral de superar ingresos petroleros 
Logra récord en producción de 3 millones de autos, exportación de 2.5 millones y US 

38,000 millones en balanza comercial en el 2013: AMIA. (El Economista Digital) 
  
 

 

GDF cobrará predial a valor comercial sólo en compra de inmuebles 

Tras un intento fallido en 2012, el Gobierno del Distrito Federal (GDF) logró que la 
madrugada del lunes la Asamblea Legislativa reformara los artículos 126 y 127 del Código 
Fiscal para cobrar el impuesto predial con base en el valor comercial y no catastral, pero 

sólo en transacciones de compra-venta de inmuebles. (Crónica Digital) 
  
 

 

México crecerá 5.3% para 2018; gobierno proyecta efecto de las reformas 

La implementación de las reformas estructurales en materia de telecomunicaciones, 
financiera, fiscal y energética incrementará el crecimiento potencial de la economía 

mexicana de 3.5 por ciento a 5.3 por ciento hacia el último año de gobierno. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Celebran Eduardo y Liliana primera posada 
Ante cientos de poblanos que se congregaron en el zócalo de la ciudad, así como en el parque de Analco, el 

presidente municipal Eduardo Rivera y Liliana Ortiz, presidenta del Sistema Municipal DIF, realizaron la primera 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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posada de Ciudad Mágica… Ilumina tu Navidad. En su mensaje, el alcalde poblano agradeció la participación de 
los ciudadanos en este evento, al tiempo de invitarlos a seguir disfrutando de las actividades que para ellos 
planeó el gobierno municipal en estas temporadas navideñas. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115699  
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 Primera posada en el zócalo 

Eduardo Rivera Pérez, edil de Puebla, y Liliana Ortiz de Rivera, presidenta del Sistema Municipal DIF, estuvieron 

presentes durante la primera posada de “Ciudad Mágica…Ilumina tu Navidad”, realizada en el zócalo de la ciudad. 
Durante su intervención, el edil agradeció la participación de los ciudadanos en este evento, a la vez que los invitó 
a seguir gozando de las actividades que para ellos planeó el Gobierno Municipal en estas temporadas navideñas. 
“La Puebla que todos queremos hoy es mejor por su pavimentación, por su iluminación, por sus espacios al aire 
libre, por ser el Municipio con la mayor cantidad de cámaras de videovigilancia, y por tener más turismo; y todo, 
gracias a sus ciudadanos y sus familias”, apuntó. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/nota-primera-posada-en-el-zócalo-67343.html#.UrAwyeWv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Respetará Comuna pago de predial   
El Ayuntamiento de Puebla comprometió respetar el pago del impuesto predial de los contribuyentes que 
realizaron ese movimiento en esta capital pero cuyos hogares quedaron domiciliados en San Andrés Cholula luego 
de la resolución del conflicto limítrofe, reveló la directora del Catastro municipal, María Luisa de Ita Zafra. Sin 

embargo, todavía no se cuentan con los datos que refieren el número de contribuyentes que hicieron ya su pago 
pues apenas se está haciendo el estudio cartográfico que marcará las colonias que le corresponden a la 
Angelópolis y las que serán para el municipio vecino. (Julieta Cerezo, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3228188.htm    
 

 
 

SINTESIS 

 En marcha operativo de limpia 

El Organismo Operador del Servicio de Limpia (OOSL) puso en marcha el Operativo de Fin de Año en las calles de 
la capital poblana, con el objetivo de mantener limpia la capital en esta temporada de mayor afluencia. Al 
respecto, el director del área, Gilberto Rivera Ibarra, indicó que los trabajadores se encontrarán,  principalmente 
en el Centro Histórico, Corredor Turístico Fuertes - Catedral, Angelópolis, y Avenida Juárez, así como zonas de 
centros comerciales y principales avenidas de la capital. También estarán presentes en las cuatro sedes de Ciudad 
Mágica para que los ciudadanos encuentren zonas libres de basura. (Elizabeth Cervantes Silverio) 
http://sintesis.mx/articulos/72942/en-marcha-operativo-de-limpia/puebla  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Anuncian operativos de limpieza para Navidad en Puebla 
En torno a las festividades decembrinas, de fin de año y Ciudad Mágica, el Organismo Operador de Servicio de 

Limpia, anunció los operativos permanentes de limpieza en la ciudad, así como los días de suspensión en el 
servicio de recolección. Gilberto Rivera Ibarra, director operativo del OOSL, indicó que se llevará a cabo un 
operativo permanente en los cuatro puntos de actividades en “Ciudad Mágica”, los cuales se ubican en el Zócalo, 
Analco, El Carmen y San José, con personal laborando desde tempranas horas, todos los días hasta el 6 de enero. 
Del mismo modo, Rivera Ibarra señaló que los días 24 y 31 de diciembre, el servicio recolector sólo trabajará 
hasta el mediodía, suspendiéndose por completo los días 25 de diciembre y 1 de enero de 2014, respectivamente, 
para operar de manera normal desde los días 26 de diciembre y 2 de enero del próximo año. (e-consulta) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115699
http://www.ngpuebla.com/nota-primera-posada-en-el-zócalo-67343.html#.UrAwyeWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3228188.htm
http://sintesis.mx/articulos/72942/en-marcha-operativo-de-limpia/puebla
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http://e-consulta.com/nota/2013-12-16/ciudad/anuncian-operativos-de-limpieza-para-navidad-en-puebla  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Instalan el Consejo de Monumentos Históricos Inmuebles del INAH 

La directora general del INAH, Teresa Franco, instaló este lunes formalmente el nuevo Consejo de Monumentos 
Históricos Inmuebles del Instituto Nacional de Antropología e Historia, cuyo objetivo central es apoyar en la 
construcción de decisiones técnicas sólidas en la materia. Durante el acto, Franco subrayó que las opiniones del 

órgano colegiado serán fundamentales en la elaboración de decisiones técnicas respecto de acciones de 
conservación y restauración de Monumentos y Zonas de Monumentos Históricos. A través de un comunicado, el 
INAH explicó que el órgano asesor está integrado por 23 consejeros con trayectorias profesionales y de 

investigación ampliamente reconocidas a nivel internacional en diferentes especialidades. (Notimex)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/instalan_el_consejo_de_monumentos_historicos_inmuebles_del_inah#.Uq-
lJ-Wv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 INAH y Gobierno acuerdan redirigir el teleférico sin cruzar zona de monumentos 
El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) con  el  respaldo  unánime de  su  Consejo  de  
Monumentos Históricos  Inmuebles  presentó  una  propuesta  al Gobierno del Estado de Puebla para redireccionar 
el Teleférico de la capital del Estado, la cual no cruzará la  zona  considerada Patrimonio Histórico Monumental. La 
propuesta técnica alternativa fue aceptada por el Gobierno de Puebla y pone fin a la controversia que se presentó 

en los últimos meses por la construcción del  teleférico,  para  no  detener  el  avance  de  la infraestructura y los 

atractivos de una capital como la poblana. Se contempla ahora que comunique el Centro Expositor con el estadio 
Cuauhtémoc. Se  acordó  además  la  restitución  por  parte  de  la administración local de la Casa del Torno 
conforme a las  normas,  los  lineamientos  y  reglas  establecidas por el Instituto. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/inah_y_gobierno_del_estado_acuerdan_redirigir_el_teleferico_sin_cruzar_zo
na_de_monumentos#.Uq-l7OWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Suspenderán servicio de limpia los días 25 de diciembre y 1 de enero 
El Organismo Operador de Servicio de Limpia del municipio de Puebla anunció que mantendrá operativos de 
limpieza en la ciudad, en la recta final del año. Su director, Gilberto Rivera Ibarra, informó que los días 24 y 31 de 
diciembre, el servicio recolector sólo trabajará hasta el mediodía, dijo que suspenderán actividades por completo 

el próximo 25 de diciembre y 1 de enero de 2014. La recolección se reactivará los días 26 de diciembre y 2 de 
enero del próximo año; agregó que se llevará a cabo un operativo permanente en los cuatro puntos de actividades 

en “Ciudad Mágica”  (Zócalo, Analco, El Carmen y San José), puntualizó que cuadrillas de limpiadores harán su 
labor todos los días hasta el 6 de enero. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/suspenderan_servicio_de_limpia_los_dias_25_de_diciembre_y_1_de_enero
#.Uq-mRuWv5KY  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Suspenderán recolección de basura en Puebla el 25 de diciembre y 1 de enero 
En torno a las festividades decembrinas, de fin de año y Ciudad Mágica, el Organismo Operador de Servicio de 
Limpia, anunció los operativos permanentes de limpieza en la ciudad, así como los días de suspensión en el 

servicio de recolección. Gilberto Rivera Ibarra, Director Operativo del OOSL, indicó que se llevará a cabo un 
operativo permanente en los cuatro puntos de actividades en “Ciudad Mágica”, los cuales se ubican en el Zócalo, 

Analco, El Carmen y San José, con personal laborando desde tempranas horas, todos los días hasta el 6 de enero. 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47462:suspender%C3%A1n-
recolecci%C3%B3n-de-basura-en-puebla-el-25-de-diciembre-y-1-de-enero&Itemid=125  
 

PUEBLA ON LINE 

 53 mdp recauda Puebla por pago anticipado de impuesto predial 
La Tesorería Municipal, a través de la Dirección de Catastro encabezada por María Luisa de Ita Zafra, dio a 

http://e-consulta.com/nota/2013-12-16/ciudad/anuncian-operativos-de-limpieza-para-navidad-en-puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/instalan_el_consejo_de_monumentos_historicos_inmuebles_del_inah#.Uq-lJ-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/instalan_el_consejo_de_monumentos_historicos_inmuebles_del_inah#.Uq-lJ-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/inah_y_gobierno_del_estado_acuerdan_redirigir_el_teleferico_sin_cruzar_zona_de_monumentos#.Uq-l7OWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/inah_y_gobierno_del_estado_acuerdan_redirigir_el_teleferico_sin_cruzar_zona_de_monumentos#.Uq-l7OWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/suspenderan_servicio_de_limpia_los_dias_25_de_diciembre_y_1_de_enero#.Uq-mRuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/suspenderan_servicio_de_limpia_los_dias_25_de_diciembre_y_1_de_enero#.Uq-mRuWv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47462:suspender%C3%A1n-recolecci%C3%B3n-de-basura-en-puebla-el-25-de-diciembre-y-1-de-enero&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47462:suspender%C3%A1n-recolecci%C3%B3n-de-basura-en-puebla-el-25-de-diciembre-y-1-de-enero&Itemid=125
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conocer un balance de lo recaudado hasta ahora en materia de impuesto anticipado de predial 2014. "Al día 
sábado 14 de diciembre, llevamos 53 millones de pesos de captación de predial anticipado y 13 millones de pesos 
de impuesto de limpia", apuntó. De igual modo subrayó que esta cifra corresponde al pago de 50 mil 896 
contribuyentes, por lo que continua invitando a la ciudadanía a acercarse a los distintos puntos de cobro para 
cumplir con esta obligación fiscal. Cabe señalar que el Gobierno Municipal continuará manejando distintas 

promociones, cumpliendo con el compromiso de apoyar la economía de las familias poblanas, como gozar de 
tarifas de 2013 en caso de pago anticipado de predial 2014, hasta el 27 de diciembre de 2013. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47456:53-mdp-recauda-puebla-por-
pago-anticipado-de-impuesto-predial&Itemid=125  
 

 

 
RETO DIARIO 

 OOSL anuncia horarios de trabajo durante 24 y 31 de diciembre  
Con motivo de las fiestas decembrinas de 24 y 31 de diciembre la recolección de basura se suspenderá antes del 
horario normal, por lo que el director del Organismo Operador del Servicio de Limpia (OOSL), Gilberto Rivera 
Ibarra, advirtió que aquellas personas que coloquen bolsas de desechos en las calles serán acreedoras a una 
sanción económica del ayuntamiento. Este lunes por la tarde, el funcionario municipal, refirió que debido a la 

Ciudad Mágica “Ilumina tu Navidad”, actividad que se realiza desde la noche del pasado domingo hasta el próximo 
5 de enero, el organismo a su cargo ejecuta un operativo de limpia manual en Analco, San José, el Jardín de El 
Carmen y el zócalo capitalino. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56147&-Noticias-Puebla-En-Segundo-OOSL-anuncia-

horarios-de-trabajo-durante-24-y-31-de-diciembre  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Heladas y aguanieve hoy y mañana en la capital 
El director de Protección Civil municipal (PC), Gustavo Ariza Salvatori, adelantó que entre martes y miércoles se 
esperan temperaturas bajo cero y en algunas juntas auxiliares de la capital aguanieve. Lo anterior por la 
presencia de nuevos frentes fríos, por ello recomendó especialmente a las familias de San Miguel Canoa que 
extremen medidas para evitar el uso excesivo de carbón que los lleve a una intoxicación. Ariza Salvatori pidió a 
los poblanos que utilicen doble suéter, chamarras, cubre boca, gorros y bufandas, además de evitar permanecer 

en la calle hasta altas horas de la noche. Reiteró que en los recorridos nocturnos no se han suspendido por parte 
de las cuadrillas, por el contrario reiteró que sí el personal de Protección Civil encuentra a un indigente intenta 

llevarlo al Dormitorio Municipal. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/nota-heladas-y-aguanieve-hoy-y-mañana-en-la-capital-67339.html#.UrAxGuWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 En La Margarita 600 permisos para ambulantes 
El secretario de Gobernación, Eduardo Alcántara Montiel, anunció que para la temporada de Día de Reyes el 
ayuntamiento solo contempla autorizar 600 lugares en la acostumbrada unidad habitacional La Margarita. Los 
comerciantes podrán instalarse a partir del primer minuto del día 5 de enero y permanecerán hasta la tarde - 

noche del 6 del mismo mes. Alcántara Montiel, explicó que si han recibido la petición de comerciantes que quieren 
ocupar el Centro Histórico, sin embargo este último año de gobierno no se permitirá la venta de juguetes en esté 
lugar. Ya que eso representaría una competencia desleal para los más de 500 comercios establecidos en el primer 
cuadro de la ciudad. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/nota-en-la-margarita-600-permisos-para-ambulantes-67340.html#.UrAxVOWv5KY  

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL HERALDO  

 Obliga INAH a redefinir proyecto del teleférico y reparar Casa del Torno 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47456:53-mdp-recauda-puebla-por-pago-anticipado-de-impuesto-predial&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47456:53-mdp-recauda-puebla-por-pago-anticipado-de-impuesto-predial&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56147&-Noticias-Puebla-En-Segundo-OOSL-anuncia-horarios-de-trabajo-durante-24-y-31-de-diciembre
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56147&-Noticias-Puebla-En-Segundo-OOSL-anuncia-horarios-de-trabajo-durante-24-y-31-de-diciembre
http://www.ngpuebla.com/nota-heladas-y-aguanieve-hoy-y-mañana-en-la-capital-67339.html#.UrAxGuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/nota-en-la-margarita-600-permisos-para-ambulantes-67340.html#.UrAxVOWv5KY
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Finalmente, el gobierno de Rafael Moreno Valle dio su brazo a torcer y aceptó redefinir el proyecto del teleférico, 
comunicándolo del Centro Expositor al estadio Cuauhtémoc. Por la noche de este lunes, el gobierno estatal envió 
un comunicado en el cual informó que el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), con  el  respaldo  
unánime de  su Consejo  de  Monumentos Históricos  Inmuebles les presentó  una  propuesta  al gobierno 
morenovallista para que redefinieran el teleférico de la capital del Estado y no cruce la  zona  considerada 

Patrimonio Histórico Monumental. El Consejo de Monumentos Históricos Inmuebles del INAH es un órgano 
colegiado de especialistas en la conservación  de  monumentos  y  zonas  de monumentos  históricos  con 
trayectorias profesionales  y  de  investigación  ampliamente reconocidos a nivel nacional e internacional. 
(Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-17/portada/obliga-inah-redefinir-proyecto-del-teleferico-y-

reparar-casa-del-torno  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 El gobierno desiste y cambia la ruta del teleférico 
Tras un proceso judicial de más de ocho meses por la construcción del teleférico, el gobierno del estado desistió y 
acuerda con el Instituto Nacional de Antropología e Historia cambiar la ruta sin tocar la zona de monumentos 

históricos. Dicha propuesta técnica fue avalada por unanimidad por el Consejo de Monumentos Históricos 
Inmuebles, que había desaprobado la construcción de la estructura por no estar acorde a la zona histórica de 
Puebla. Por la tarde de este lunes, mediante un comunicado de prensa, el gobierno de Puebla informó que el INAH 
presentó una propuesta las autoridades estatales para la redirección o cambio de ruta. La propuesta técnica 

alternativa fue aceptada por el gobierno de Puebla, con el argumento de no detener el avance de la 
infraestructura y los atractivos de una capital como la poblana. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115686  
 

 

 
CAMBIO DIGITAL 

 Reorientan el teleférico a una zona sin algún valor turístico 
El Instituto Nacional de Antropología e Historia derrotó al gobierno morenovallista al obligarlo a corregir la ruta del 
teleférico a fin de que no cruce la zona considerada Patrimonio Histórico, por lo que su trazo será ahora del Centro 

Expositor al futuro estadio Cuauhtémoc VIP, zona que carece de cualquier atractivo turístico. La determinación del 
instituto, que ya fue avalada por el gobierno del estado, destina al fracaso el proyecto del teleférico pues ya no 
podrá ser vista la zona histórica de Puebla como era la idea original para atraer a turistas nacionales y extranjeros 

—a excepción de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe—, en cambio mostrará zonas marginadas como los infonavit La 
Rosa y La Ciénega, fábricas textileras en abandono, el Instituto Tecnológico de Puebla y la colonia Maravillas si se 
traza una ruta directa del Centro Expositor al estadio dos veces mundialista. (Héctor Hugo Cruz Salazar) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39979-inah-obliga-al-morenovallismo-a-
corregir-la-ruta-del-teleferico  
 

CAMBIO DIGITAL 

 Mapa: las dos rutas alternativas del gobierno para el nuevo teleférico 
La recomendación del Instituto Nacional de Antropología e Historia para redireccionar la ruta del teleférico y que 

vaya del Centro Expositor hacia el estadio Cuauhtémoc, deja a la administración morenovallista sólo dos rutas 
posibles: la primera una línea directa hacia el coloso mundialista y una segunda que corra paralela a la calzada 
Zaragoza. Cualquiera que sea elegida, sobra decirlo, carece de cualquier atractivo visual o turístico, por lo que 
están destinadas al fracaso. Ruta 1: línea recta al Cuauhtémoc VIP Por ejemplo, si la gestión estatal opta por la 

ruta directa para conectar la zona de Los Fuertes con la explanada del Cuauhtémoc, los turistas que se arriesguen a 
pagar el costo del paseo podrán encontrarse en primera instancia con el laberinto de las calles de la colonia Lomas 
de Loreto y Arboledas de Guadalupe, sección Fuentes; además de admirar los techos, un par de albercas y canchas 

de tenis de las casonas de la zona. (Héctor Hugo Cruz Salazar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39981-mapa-las-dos-rutas-del-nuevo-
teleferico-al-cuauhtemoc-vip  
 

CAMBIO DIGITAL 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-17/portada/obliga-inah-redefinir-proyecto-del-teleferico-y-reparar-casa-del-torno
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-17/portada/obliga-inah-redefinir-proyecto-del-teleferico-y-reparar-casa-del-torno
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115686
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39979-inah-obliga-al-morenovallismo-a-corregir-la-ruta-del-teleferico
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39979-inah-obliga-al-morenovallismo-a-corregir-la-ruta-del-teleferico
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39981-mapa-las-dos-rutas-del-nuevo-teleferico-al-cuauhtemoc-vip
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39981-mapa-las-dos-rutas-del-nuevo-teleferico-al-cuauhtemoc-vip
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 La Ruedota sigue desconchabadota en plenas vacaciones 
Este día La Estrella de Puebla cumple diez días sin funcionar, pues sigue “en mantenimiento” después de que la 
Secretaría de Transportes anunció su cierre el pasado 6 de diciembre pese a que ya arrancó la llegada de turistas 
con el inicio de la temporada alta. Hasta la fecha la rueda no ha vuelto a operar habitualmente ya que sigue en 
supuesto mantenimiento, sin embargo la administración estatal aún no ha emitido un comunicado para informar 

qué día operará de forma habitual. El pasado jueves 5 de diciembre la ST mandó un comunicado que mencionaba: 
“durante este tiempo, personal capacitado y especializado en el manejo de observatorios como La Estrella Puebla, 
llevarán a cabo el mantenimiento y chequeo general de todo el sistema hidráulico, mecánico, eléctrico y operativo 
del mismo. Una vez concluido este proceso, el atractivo turístico retomará sus actividades en los siguientes 
horarios: lunes a viernes de 11 a 21:30 horas, sábados y domingos de 12 a 21 horas”. (Carlos Rodríguez) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/39945-cumple-la-ruedota-diez-dias-sin-funcionar  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Acepta el gobierno de RMV exigencia del INAH de sacar el teleférico del Centro Histórico 
El gobierno del estado de Puebla aceptó la exigencia del Consejo de Monumentos Históricos Inmuebles del 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), y trasladará a la zona del estadio Cuauhtémoc el teleférico 
que pretendía construir en la zona de monumentos del Centro Histórico de la capital. Durante la instalación del 
Consejo de Monumentos Históricos e Inmuebles de la dependencia federal, este lunes la directora María Teresa 
Franco abordó con los 23 consejeros que lo integran –especialistas, académicos y funcionarios públicos– la 
propuesta de retirar el teleférico de la zona de monumentos de la capital poblana. (Redacción) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/17/acepta-el-gobierno-de-rmv-exigencia-del-inah-de-sacar-el-
teleferico-del-centro-historico/  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El INAH y Gobierno del Estado acuerdan redirigir el Teleférico sin cruzar la zona de monumentos del Centro 

Histórico. 
 El DIF Municipal de Puebla inicio la quiebra de piñata en sus posadas del Zócalo, Carmen, Analco y San 

José. 
 No habrá servicio de limpia los días 25 de diciembre y primero de enero. 
 Revivir posadas como sana convivencia pone la arquidiócesis Poblana. 

 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 En esta temporada aumentan en un 25% los ingresos en urgencias de traumatología y ortopedia del 

Seguro Social por accidentes causados por el abuso en el consumo de alcohol y por niños son las 
quemaduras informo el Director Jaime Salvatori. 

 El Ayuntamiento de Puebla hace un llamado en que se pongan al corriente quienes aun adeudan Predial y 

Limpia 2013 esta por cerrarse el plazo para obtener descuentos de multas y recargos indico María de Ita 
Directora de Catastro. 

 Tómelo en cuenta no habrá servicio de recolección de basura los días 24, 25, 31 de diciembre y 1 de enero 
quien saque sus bolsas a la calle será multada. 

 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/39945-cumple-la-ruedota-diez-dias-sin-funcionar
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/17/acepta-el-gobierno-de-rmv-exigencia-del-inah-de-sacar-el-teleferico-del-centro-historico/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/17/acepta-el-gobierno-de-rmv-exigencia-del-inah-de-sacar-el-teleferico-del-centro-historico/
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 Con la finalidad de proyectar la riqueza cultural e histórica del estado, a partir de hoy se presenta el 
espectáculo audiovisual “Mosaicos Poblanos”, en la Catedral. Al asistir a la función inaugural, el 
gobernador Rafael Moreno Valle expresó que es otra forma de difundir la imagen de Puebla como un 
atractivo durante esta temporada decembrina. 

 El alcalde de Puebla acompañado de su esposa del Sistema Municipal DIF, Liliana  Ortiz de Rivera y del 
alcalde de Bernizana de España, Francisco Javier Teres realizó la primera posada en el zócalo de Puebla en 
donde se encontraban presentes un número importante de poblanos, sobre todo niños y niñas 
acompañados de sus familiares. 

 El próximo martes y miércoles habrá nuevos frentes fríos temperaturas hasta de cero grados Celsius en 
zonas como  Canoa y San Aparicio, así lo informó el  director de Protección Civil en el municipio de Puebla, 

Gustavo Ariza. Por lo anterior exhortó a la ciudadanía a abrigarse bien para no enfermarse, ya que durante 
los próximos días  habrá descensos de las temperaturas en la capital poblana. 

 El Director Operativo del Servicio de Limpia del Ayuntamiento de Puebla, Gilberto Ibarra González, informó 
que se sancionará a los habitantes que saquen sus bolsas con basura a la vía pública los días 25 de 
diciembre y 1 de enero, ya que dichos  días no habrá recolección de basura. 

 La  directora de Catastro Municipal de Puebla, María Luisa De Ita informó que el 70 por ciento de los 
contribuyentes ha pagado su predial a la comuna de Puebla. Asimismo dijo que  ya han tenido algunos 

habitantes que viven en colonias que quedaron en la franja de Puebla con la creación del nuevo decreto de 
límites territoriales ya se  han estado acercando  a la comuna para poder pagar  sus contribuciones 

 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Van a redireccionar el trazo del Teleférico, no cruzará inmuebles históricos. 
 Otorgarán hoteleros prestaciones de ley a sus trabajadores. 
 Adeudan predial y limpia 3 de cada 10 poblanos. 

 La iluminación del Centro Histórico no repercute en ventas, dicen empresarios. 
 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 El ayuntamiento de Puebla esta iniciando una campaña informativa para los habitantes de las colonias que 
estaban en conflicto limítrofe y que ahora deben de pagar sus impuestos. 

 El Organismo Operador de Limpia suspenderá sus servicios los días 25 de diciembre y 1 de enero, con ello 

entre el 70 y 80 por ciento de las colonias de la ciudad resultarán afectadas. 
 Le otorgan una suspensión provisional a favor de ejidatarios de Santa Maria Tonancintla y ahora el 

ayuntamiento de San Andrés Cholula prohíbe otorgar permisos en el fraccionamiento de La Vista. 
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Perredistas respondieron a provocaciones de diputado: Cotoñeto 
Eric Cotoñeto Carmona, diputado local del PRD, reconoció que algunos grupos de su partido que se manifestaron 
el domingo pasado en contra de la aprobación de la reforma energética propinaron golpes y empujones en contra 
de su compañero de legislatura, Héctor Alonso Granados (PNA), sin embargo, se debió a que el legislador provocó 
a los quejosos.  En rueda de prensa inicialmente sostuvo que el grupo que comandaba no agredió a nadie, 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 17 de Diciembre de 2013 

 
 

 9 

aunque después señaló que Héctor Alonso los provocó al burlarse de ellos. El también dirigente estatal del PRD 
rechazó que hayan convocado a los manifestantes de su partido para provocar y con ello hacer ver mal al 
Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA). (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3228185.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Regresa Espinosa al Congreso y ahora ostenta dos cargos 
José Juan Espinosa Torres, edil electo de San Pedro Cholula, presentó este lunes su solicitud para reincorporarse 
al Congreso del Estado como diputado local en los últimos días que restan de la actual legislatura, por lo que 

actualmente ostenta dos cargos de elección popular al mismo tiempo.  A un día de terminada la discusión y con el 

periodo ordinario de sesiones cerrado, Espinosa Torres afirmó que regresó a su curul a defender la posición de 
Movimiento Ciudadano en contra de la reforma petrolera.  Incluso cuestionó quien hasta ayer fue su suplente en 
la curul, Jorge Luis Blancarte Morales, no haya llegado a la sesión del pleno de este domingo en la que se aprobó 
la minuta.  (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3228183.htm   
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Continuarán las mantas contra la capital en San Andrés Cholula 
A pesar de que el Congreso del Estado resolvió desde hace 10 días el conflicto limítrofe entre San Andrés Cholula 
y Puebla, el presidente de la colonia Concepción la Cruz, José Luis Pérez Coyotl, dijo que los pobladores de esta 
demarcación han empezado a colocar más mantas de protesta, debido a que a la fecha los diputados no han 
tenido la cortesía de informarles a qué municipio pertenecen. "Los vecinos de esta comunidad no están quitando 
las mantas de protesta que meses atrás pusieron en las fachadas de sus viviendas, donde defendían la 

permanencia de la zona en disputa con Puebla, al contrario, veo que muchos están colocando más en lugares 

donde no había…", expresó Pérez Coyotl. (Norma Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3227957.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Paradójico: “Lloverán” amparos contra la privatización del agua 
La Asamblea Social del Agua, anunció que en breve comenzará una oleada de amparos en contra del 
procedimiento de licitación pública para el otorgamiento de la concesión para la prestación del servicio público de 
agua potable, drenaje, alcantarillado, saneamiento y disposición de aguas residuales, ya que éste se está llevando 
a cabo en lo “oscurito” por parte del gobierno estatal. En entrevista exclusiva para El Heraldo de Puebla, el 

Abogado Gilberto Montalvo González, de la Asamblea Social del Agua, reveló que en breve comenzará una 
“oleada” de amparos en contra del procedimiento de licitación pública para el otorgamiento de la concesión para 

la prestación del servicio público de agua potable, drenaje, alcantarillado, saneamiento y disposición de aguas 
residuales, pues este se está llevando a cabo en lo “oscurito” por parte del gobierno morenovallista. (Alejandra 
Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-17/portada/paradojico-lloveran-amparos-contra-la-privatizacion-
del-agua  
 
EL HERALDO 

 Diputada recuenta daños e injusticias de Moreno Valle 
Con la compañía de Presidentes Municipales Electos y en funciones del distrito de Cholula, Diputados Federales y 

autoridades a nivel nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), la legisladora federal Roxana Luna 
Porquillo rindió su primer informe en donde criticó al gobierno de Rafael Moreno Valle. La integrante del Sol 

Azteca recordó todas las reformas que ha apoyado, así como todas las que ha rechazado. Al mismo tiempo, 
resaltó que el poder de nada sirve si no está al servicio de la gente y recordó todos los actos de injusticia que ha 
cometido el gobierno morenovallista, por ejemplo, el encarcelamiento de campesinos de la Sierra Norte de los 
municipios de Chignahuapan y Francisco Z. Mena, “como una muestra de lo que les espera a quienes luchan por 
sus derechos”, enfatizó. (Alejandra Corona Flores)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-17/portada/diputada-recuenta-danos-e-injusticias-de-moreno-
valle  
 
EL HERALDO 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3228185.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3228183.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3227957.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-17/portada/paradojico-lloveran-amparos-contra-la-privatizacion-del-agua
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-17/portada/paradojico-lloveran-amparos-contra-la-privatizacion-del-agua
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-17/portada/diputada-recuenta-danos-e-injusticias-de-moreno-valle
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-17/portada/diputada-recuenta-danos-e-injusticias-de-moreno-valle
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 Este viernes inician vacaciones millón y medio de escolares 
Este jueves es el último día en que un millón 489 mil 266 estudiantes poblanos acudirán a clases, ya que entran 
al período vacacional de invierno, por lo que retornan hasta el 7 de enero de 2014. Al informar lo anterior, la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) dijo que esto abarca a alumnos del nivel básico y medio superior de todo el 
estado, de acuerdo al calendario escolar que establece SEP federal. En el caso de preescolar, primaria y 

secundaria iniciarán el periodo vacacional cerca de un millón 489 mil 266 alumnos y 60 mil 125 docentes 
poblanos ubicados en 11 mil 809 planteles educativos. De la misma forma lo harán 269 mil 287 alumnos y 17 mil 
114 maestros del nivel medio superior. Señala que a su regreso a clases, los alumnos del nivel básico continuarán 
ingresando a las aulas con el horario de invierno, el cual recorre media hora el inicio y el término de la jornada 
escolar. Este horario concluirá el 14 de febrero de 2014. (Andrés Herrera Ruiz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-17/portada/este-viernes-inician-vacaciones-millon-y-medio-de-
escolares  

 

 
 

 

SINTESIS 

 Anuncian construcción de red ferroviaria 
El Secretario de Infraestructura del estado, José Cabalán Macari Álvaro, reveló que en enero comenzarán los 
trabajos de construcción de la red ferroviaria para el traslado de vehículos y otros productos, la cual trascurrirá de 
San José Chiapa hacia el estado de Veracruz y que tendrá una inversión de 11 millones de pesos. En entrevista, el 
funcionario estatal indicó que la licitación del proyecto se inició recientemente y la idea es iniciar con los trabajos 

cuanto antes, ya que tal vía de comunicación serviría a la planta armadora de Audi para el traslado de unidades. 

'Tengo entendido que una parte de la licitación ya está arriba y corresponde a la del tren; es decir, la parte 
ferroviaria de Audi ya está arriba, y este mismo mes ha de darse el fallo, porque queremos empezar en enero y 
serán 11 millones aproximadamente', comentó. (Claudia Aguilar) 
http://sintesis.mx/articulos/72950/anuncian-construccion-de-red-ferroviaria/puebla  
 

SINTESIS 

 En marcha Rutas Sierra Mágica 

El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle lanzó el promocional 'Rutas Sierra Mágica', acompañado del 
subsecretario de Operación Turística, Carlos Joaquín González, acción que ameritó la inversión de 5 millones 576 
mil pesos. El programa Rutas Sierra Mágica contempla promover los atractivos de 17 municipios de esa región, 
cuatro de ellos con la categoría de Pueblos Mágicos, y atraer más visitantes, derrama económica, empleos, 
desarrollo y bienestar. En esta innovadora estrategia para detonar los recursos naturales de la Sierra Norte, 
participan 208 empresas que se certificaron para dar garantía en la excelencia de servicios al turismo. 

(Redacción) 

http://sintesis.mx/articulos/72947/en-marcha-rutas-sierra-magica/puebla  
 
SINTESIS 

 Prepara RMV tercer informe 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, confirmó que su tercer informe de labores se realizará en el 
Auditorio de Reforma el próximo 15 de enero, con la presencia de mil 500 invitados. Tras inaugurar los trabajos 
de remodelación de El Hospicio, el mandatario estatal indicó que el Auditorio es remodelado de forma integral, 
siendo el Comité Administrador Poblano para la Construcción de Espacios Educativos (Capcee), que encabeza 
Diego Corona, quien proyectó la obra en 76 millones de pesos. Detalló que dos horas antes acudirá al Congreso 

local para entregar el documento correspondiente a la glosa de su Informe, donde además escuchará el 
posicionamiento de los partidos políticos para dar después emitir un breve mensaje. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/72945/prepara-rmv-tercer-informe/puebla  

 

 
 
INTOLERANCIA 

 Acuchilla el gobierno estatal a 151 policías 
Otro golpe morenovallista a la burocracia estatal. El próximo jueves 19 de diciembre serán despedidos 151 
servidores públicos adscritos a la Secretaría de Seguridad Pública. El pretexto no es otro que al haber sido 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-17/portada/este-viernes-inician-vacaciones-millon-y-medio-de-escolares
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-17/portada/este-viernes-inician-vacaciones-millon-y-medio-de-escolares
http://sintesis.mx/articulos/72950/anuncian-construccion-de-red-ferroviaria/puebla
http://sintesis.mx/articulos/72947/en-marcha-rutas-sierra-magica/puebla
http://sintesis.mx/articulos/72945/prepara-rmv-tercer-informe/puebla
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contratados con nombramiento de confianza se encuadran en la hipótesis prevista por el artículo 82 fracción II de 
la Ley de Responsabilidades. De acuerdo con fuentes consultadas por Intolerancia Diario, en los tres primeros 
años del gobierno morenovallista ninguno de los más de 10 mil elementos de seguridad pública ha presentado su 
declaración patrimonial. La decisión está tomada, el 19 de diciembre serán citados los 151 elementos para que 
firmen sus respetivas renuncias. Para tener los expedientes listos, la Contraloría contrató a 30 analistas que les 

pagará mil pesos por cada expediente contratado. (Enrique Núñez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115691  
 
INTOLERANCIA 

 Nuevo revés a la CAIP; pierde segundo amparo 
La Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) perdió un segundo amparo ante el Poder Judicial Federal 
en apenas dos semanas, por lo que tendrá que corregir una resolución y analizar a fondo la negativa para 
informar el número de despedidos de 14 dependencias descentralizadas. El pasado 11 de diciembre, el juez 
décimo de distrito concedió el amparo a Intolerancia Diario para corregir una resolución del comisionado Federico 
González Magaña, quien también perdió el primer amparo revisado por un Tribunal Colegiado. Este segundo 

amparo concedido es similar al que ganó este medio de comunicación apenas el pasado 26 de noviembre, en el 
que CAIP tuvo que cambiar un resolutivo a fondo por primera vez en su historia. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115690  
 

INTOLERANCIA 

 Castigarán a Blancarte por entregar la plaza 
Jorge Luis Blancarte Morales dejó de ser diputado local luego de no presentarse a defender la postura de 
Movimiento Ciudadano en contra de la Reforma Energética que aprobó el Congreso local, por lo que retornó José 

Juan Espinosa Torres, quien aclaró que el dinero de la “dieta” que recibirá en las siguientes dos quincenas se 
destinará a obras sociales. A 29 días de que concluya la LVIII Legislatura, José Juan Espinosa Torres se presentó 

ante la Comisión Permanente para anunciar su reincorporación como diputado local, luego de que solicitara 
licencia para contender por la presidencia municipal de San Pedro Cholula, elección que ganó el 7 de julio. Sin 
mencionar por su nombre a su compañero de partido Jorge Luis Blancarte Morales, declaró que había una 
indicación de la dirigencia nacional para que en los Congresos locales sus diputados defendieran la posición fijada 
por Dante Delgado Ranauro en torno a la Reforma Energética. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115684  
  

 
 

CAMBIO DIGITAL 

 Construirán hotel en la ex hacienda de Chautla con recursos públicos 

El gobernador Moreno Valle reveló que para 2014 serán invertidos 30 millones de pesos para la construcción de un 

hotel en la ex hacienda de Chautla provenientes del erario estatal y cuya administración será responsabilidad del 
gobierno estatal. En entrevista posterior a la firma de convenio con Sectur federal, el mandatario recordó que la 
inversión será a través de los gobiernos federal, estatal con intervención de la iniciativa privada. “La intención será 
tener un hotel que sea propiedad del gobierno del estado en la ex hacienda de Chautla y que eso nos permita estar 
generando recursos para su mantenimiento”, expuso. El Ejecutivo refirió que este esquema se aplica actualmente 
en el Jardín del Arte, la zona de Los Fuertes y en la explanada de La Estrella de Puebla, donde los comercios que 

ahí operan son propiedad del estado y por lo tanto los ingresos que reciben se destinan a un fideicomiso a través 
del cual se garantiza el buen estado de los inmuebles que han sido rehabilitados. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39962-construiran-hotel-con-ex-hacienda-
de-chautla-con-recursos-publicos  
 

 

CAMBIO DIGITAL 

 Así es la nueva playera del Puebla FC con patrocinio de Puebla Travel 
Una vez que Jesús López Chargoy confirmó lo adelantado por CAMBIO en el sentido de que Puebla Travel será el 
nuevo patrocinador del equipo camotero la próxima temporada Clausura 2014, el bosquejo del jersey de Puebla, 

bajo el diseño de Kappa, cuenta con el logo del gobierno del estado y estará ubicado donde estaba la marca 
Volkswagen —a los costados de la playera habrá también logo de la marca deportiva—.Aunque el gobierno del 
estado no aportará ningún peso al club aseguró el presidente del Puebla FC. Después de que esta casa editorial 
adelantó la marca turística del gobierno del estado como nuevo patrocinio principal del club, el directivo camotero 
en entrevista con Línea Deportiva oficializó la información, añadiendo que existirán dos patrocinadores más. (Luis 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115691
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115690
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115684
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39962-construiran-hotel-con-ex-hacienda-de-chautla-con-recursos-publicos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39962-construiran-hotel-con-ex-hacienda-de-chautla-con-recursos-publicos
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Ángel Cabrera) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/marcador-final/item/39958-asi-sera-la-nueva-playera-del-puebla-fc  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 En riesgo, acuíferos del municipio Venustiano Carranza por el proyecto Chicontepec, señaló 

especialista 
Con la aprobación de la reforma energética se abrió totalmente la puerta para el agotamiento y desaparición de 

los mantos acuíferos del municipio Venustiano Carranza, donde se ubica el Paleocanal de Chicontepec, señaló el 
integrante de la Unión Nacional de Profesionales Técnicos del Petróleo, Eduardo Gómez Caña. Indicó que no existe 
evidencia de que en esta región en la Sierra Norte de Puebla existan grandes yacimientos de gas shale y petróleo 
crudo para extraer del subsuelo de esa región de la Sierra Norte de Puebla; a pesar de ello, las grandes 

corporaciones multinacionales aplicarán la técnica de la fractura hidráulica –conocida como “fracking”–. 
(Redacción) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/17/en-riesgo-acuiferos-del-municipio-venustiano-carranza-por-
el-proyecto-chicontepec-senalo-especialista/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Prepara Almaden Minerals 360 nuevas perforaciones para buscar oro y plata 
A pesar del rechazo generalizado de los pobladores del municipio de Ixtacamaxtitlán a la presencia de la empresa 
Almaden Minerals en su territorio, la minera canadiense prepara la perforación de 360 nuevos pozos en la zona 

norte como parte de su búsqueda de yacimientos de oro y plata que pretende extraer a cielo abierto. De esto ya 
dio aviso a la delegación Puebla de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) para que 
pueda continuar sin problemas su exploración. Hasta ahora, Almaden ha perforado 336 pozos, pero se alista para 

duplicar esa cantidad. (Redacción) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/17/prepara-almaden-minerals-360-nuevas-perforaciones-para-
buscar-oro-y-plata/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Roxana Luna: la imposición une a los gobiernos de Moreno Valle y Peña 
La imposición es el sello del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas y la administración federal de Enrique Peña 
Nieto, concluyó la diputada del PRD Roxana Luna Porquillo al rendir su primer informe legislativo, donde hizo un 
llamado a la sociedad a organizarse contra las reformas y acciones de gobierno que amenazan el patrimonio 
nacional y personal de los ciudadanos. Acompañada por el dirigente de la nacional del Movimiento Los de Abajo, 

Héctor Bautista López, diputados federales y locales, así como presidentes municipales electos y en funciones, 

Luna destacó que mientras en Puebla se padecen encarcelamientos sin razón y despojos de tierras. (Mónica 
Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/17/roxana-luna-la-imposicion-une-a-los-gobiernos-de-moreno-
valle-y-pena/  

 

 
 

MILENIO  

 Pide Segob a Congreso definir límites con Tlaxcala  
La Secretaría de Gobernación (Segob) federal solicitó al Congreso del Estado atender la solicitud del Consejo 

Ciudadano Intermunicipal en Defensa del Territorio Tlaxcalteca para resolver el conflicto limítrofe que mantiene la 

entidad con Tlaxcala, debido a la invasión de predios en el municipio de San Pablo del Monte. Durante la sesión de 
la Comisión Permanente ingresó el oficio número UEFCEF/214/2623/2013, enviado por Alejandro Ozuna Rivero, 
titular de la Unidad de Enlace Federal y Coordinador con Entidades Federativas de la Segob. En el documento, 
remitido por la Secretaría General de Gobierno (SGG), se solicita al presidente de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política, Mario Riestra Piña, que el Congreso del estado intervenga en la solución del conflicto 

territorial entre Puebla y Tlaxcala. (Cirilo Calderón) 
http://www.milenio.com/region/Pide-Segob-Congreso-definir-Tlaxcala_0_209379628.html  
 
MILENIO  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/marcador-final/item/39958-asi-sera-la-nueva-playera-del-puebla-fc
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/17/en-riesgo-acuiferos-del-municipio-venustiano-carranza-por-el-proyecto-chicontepec-senalo-especialista/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/17/en-riesgo-acuiferos-del-municipio-venustiano-carranza-por-el-proyecto-chicontepec-senalo-especialista/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/17/prepara-almaden-minerals-360-nuevas-perforaciones-para-buscar-oro-y-plata/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/17/prepara-almaden-minerals-360-nuevas-perforaciones-para-buscar-oro-y-plata/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/17/roxana-luna-la-imposicion-une-a-los-gobiernos-de-moreno-valle-y-pena/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/17/roxana-luna-la-imposicion-une-a-los-gobiernos-de-moreno-valle-y-pena/
http://www.milenio.com/region/Pide-Segob-Congreso-definir-Tlaxcala_0_209379628.html
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 Iniciará la obra de vía ferroviaria en enero 
En enero del año entrante arrancarán los trabajos de la primera etapa de la red ferroviaria de San José Chiapa, 
que tendrá una inversión de 11 millones de pesos, anunció el titular de la Secretaría de Infraestructura, José 
Cabalán Macari Álvaro. "Tengo entendido que una parte de la licitación ya está arriba, la parte ferroviaria de Audi, 
este mes ha de estar el fallo. Es el informe que se tiene; queremos empezar en enero", explicó el funcionario 

estatal. Al término de la inauguración del Edificio Portalillo, el titular de la SI recordó que la licitación del proyecto 
que se lanzó meses atrás se ha realizado a fin de que inicien los trabajos en tiempo y forma. (Elvia García) 
http://www.milenio.com/region/Iniciara-obra-via-ferroviaria-enero_0_209979011.html  
 
MILENIO  

 Padres denuncian a profesor por hostigamiento sexual a menores en Ahuacatlán 
Padres de dos menores indígenas de 10 y 13 años de edad, estudiantes del cuarto año en la primaria bilingüe 
Moctezuma Ilhuicamina de la comunidad de Ahuacatlán en Huauchinango, denunciaron al profesor Raúl Lobo 
Muñoz, como presunto responsable del delito de ataques al pudor en contra de sus hijas y solicitaron a la SEP su 
inmediata destitución. Además, solicitaron se inicie una investigación contra la directora de la primaria con clave 

CCT- 21DPB075OJ, Carmen Maldonado Mejía quien habría solapado la conducta del docente y descalificó las 
quejas de los padres al decirles que “eran chismes que inventaron y que eso no era cierto”. (Leticia Ánimas) 
http://www.milenio.com/region/Padres-denuncian-profesor-hostigamiento-Ahuacatlan_0_209379632.html  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Internos de Serdán denuncian falta de agua y electricidad por 15 días 
A pesar que hace dos meses el subdirector del Centro de Reinserción Social (Cereso) de Ciudad Serdán, Jorge 
Luis Gutiérrez Hernández, fue destituido de su cargo, las anomalías al interior del reclusorio no cesan, pues 
custodios han sido despedidos y las instalaciones carecen de agua y luz eléctrica desde hace aproximadamente 15 
días. Fuentes de este medio dieron a conocer lo anterior y solicitaron a la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) 

que actúe en consecuencia. Los informantes también denunciaron que las anomalías y los malos tratos hacia los 
custodios no han cambiado desde la llegada del nuevo subdirector del penal, Didier Rodríguez Guzmán, quien 
antes estaba como subdirector del CIEPA) (Diana Jiménez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-16/seguridad/internos-de-serdan-denuncian-falta-de-agua-y-electricidad-
por-15-dias  
 

E-CONSULTA 

 Construirá gobierno estatal hotel en la Ex Hacienda de Chautla 

El proyecto de la rehabilitación de la Ex Hacienda de Chautla contempla la construcción de un hotel que será 

propiedad del gobierno del estado y que tendrá una inversión de 30 millones de pesos, mismo en el que habrá 
participación del sector privado. Así lo informó el gobernador Rafael Moreno Valle, al explicar que la estrategia 
que ideó para conservar, después de su gestión, los trabajos de rehabilitación de inmuebles o áreas verdes que se 
han realizado, plantea la instalación de comercios que sean propiedad del gobierno estatal y la conformación de 
fideicomisos para administrar los recursos que de estos emanen. (Patricia Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-16/turismo/construira-gobierno-estatal-hotel-en-la-ex-hacienda-de-chautla  
 

E-CONSULTA 

 Inaugura RMV restauración del Portalillo y Ex Hospicio 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, y el subsecretario federal de la Secretaría de Turismo (Sectur), 

Carlos Joaquín González, inauguraron la rehabilitación de los inmuebles históricos “El Portalillo” y “El Ex Hospicio”, 
con una inversión de 66 millones 268 mil pesos, y que confirma que el rescate del patrimonio de Puebla es una de 

sus prioridades. El mandatario poblano continuará el rescate de los edificios con valor histórico como la Ex 
Hacienda de Chautla y la Constancia Mexicana, obras que lleva a cabo la entidad en coordinación con la 
federación, para fortalecer a Puebla como destino turístico nacional e internacional. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-16/gobierno/inaugura-rmv-restauracion-del-portalillo-y-ex-hospicio  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Anuncia RMV que presentará su tercer informe en el Auditorio de la Reforma 

http://www.milenio.com/region/Iniciara-obra-via-ferroviaria-enero_0_209979011.html
http://www.milenio.com/region/Padres-denuncian-profesor-hostigamiento-Ahuacatlan_0_209379632.html
http://e-consulta.com/nota/2013-12-16/seguridad/internos-de-serdan-denuncian-falta-de-agua-y-electricidad-por-15-dias
http://e-consulta.com/nota/2013-12-16/seguridad/internos-de-serdan-denuncian-falta-de-agua-y-electricidad-por-15-dias
http://e-consulta.com/nota/2013-12-16/turismo/construira-gobierno-estatal-hotel-en-la-ex-hacienda-de-chautla
http://e-consulta.com/nota/2013-12-16/gobierno/inaugura-rmv-restauracion-del-portalillo-y-ex-hospicio
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A quince días de su tercer informe de labores, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas confirmó que éste tendrá 
lugar en el Auditorio de la Reforma, ubicado en la zona de los Fuertes de Loreto y Guadalupe, y recordó que 
actualmente dicho inmueble está siendo rehabilitado, pero aseguró que estará listo para su inauguración el 
próximo 15 de enero. “Todavía nos quedaba ahí pendiente el rescate del Auditorio de la Reforma, lo vamos a 
hacer patrimonio del Centro Expositor y del Centro de Convenciones, que sea parte de los espacios que podamos 

tener, ahí vamos a hacer el tercer informe de gobierno, prácticamente la obra está en curso, está avanzando y va 
a estar lista, vamos a poder reinaugurarlo el 15 de enero con el informe” (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/anuncia_rmv_que_presentara_su_tercer_informe_en_el_auditorio_de_la_ref
orma#.Uq-nBeWv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Ex Hacienda de Chautla tendrá un hotel administrado por el estado  
Durante el 2014, se invertirán 30 millones de pesos en la construcción de un hotel en la ex Hacienda de Chautla 
mismo que será operado por la administración del estado, reveló este lunes el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, quien refirió que el esquema de financiamiento incluirá recursos federales, estatales y también la 
participación de la iniciativa privada. “La intención será tener un hotel que sea propiedad del gobierno del estado 
en la ex Hacienda de Chautla y que eso nos permita estar generando recursos para su mantenimiento” Moreno 

Valle refirió que este esquema ya se aplica actualmente en el Parque del Arte, la zona de los Fuertes de Loreto y 
Guadalupe y en la explanada que alberga la Estrella de Puebla, en donde los comercios que ahí operan, son 
propiedad del estado y por lo tanto los ingresos que reciben se destinan a un fideicomiso a través del cual se 
garantiza el buen estado de los inmuebles que ya se han ido rehabilitando. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ex_hacienda_de_chautla_tendra_un_hotel_administrado_por_el_estado#.Uq
-nveWv5KY  
 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Anuncia SNTE “Casa del Jubilado” para el 2014  
El secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) sección 51, Jorge Luis 
Barrera de la Rosa, anunció que en el mes de junio del 2014 será inaugurada la “Casa del Jubilado” en el 
municipio de Izúcar de Matamoros. El representante del magisterio poblano comentó que los trabajos iniciaron 

hace algún tiempo con apoyo del gobierno del estado, pues esta obra fue parte de la negociación salarial de este 
2013. Jorge Luis Barrera detalló que la inversión de este nuevo espacio es de 3 millones 450 mil pesos en 
beneficio de 300 profesores jubilados. El dirigente del SNTE sección 51 puntualizó que la infraestructura se 
construirá en un terreno de 300 metros cuadrados y constando de dos niveles, aulas, cafetería y talleres. 

(Maribel Velázquez)  
http://contraparte.mx/anuncia-snte-casa-del-jubilado-para-el-2014/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide José Juan ser “diputado por un día” para fijar postura sobre Reforma Energética  

Un día después de la aprobación de la Reforma Energética en Puebla, el presidente municipal electo de San 
Pedro Cholula y diputado con licencia de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, se presentó al 
Legislativo para fijar su postura respecto a esta aprobación. Sin querer dar entrevistas a los medios de 
comunicación, Espinosa Torres decidió retomar por un solo día su curul como diputado local, ya que criticó que 
su representante, Jorge Luis Blancarte Morales, se mostró “tibio” en cuanto a este tema. Para el también edil 
electo cholulteca, no fue justificación del diputado suplente el no llegar a la sesión ordinaria por el hecho de ser 
agredido por los integrantes de la organización política, Movimiento de Regeneración Social (Morena) y le 

impidieran llegar a su curul, para fijar una postura. (Angélica Patiño Guevara)  

http://contraparte.mx/pide-jose-juan-ser-diputado-por-un-dia-para-fijar-postura-sobre-reforma-energetica/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 PRD pide voto de castigo a partidos que aprobaron reforma energética 
El  dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Eric Cotoñeto Carmona, pidió el voto de 
castigo para los partidos que aprobaron la reforma energética  en el Congreso de Puebla. Negó que hayan 
radicalizado las acciones para afectar a Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) pues su intención fue 

http://periodicodigital.com.mx/notas/anuncia_rmv_que_presentara_su_tercer_informe_en_el_auditorio_de_la_reforma#.Uq-nBeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/anuncia_rmv_que_presentara_su_tercer_informe_en_el_auditorio_de_la_reforma#.Uq-nBeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ex_hacienda_de_chautla_tendra_un_hotel_administrado_por_el_estado#.Uq-nveWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ex_hacienda_de_chautla_tendra_un_hotel_administrado_por_el_estado#.Uq-nveWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/anuncia-snte-casa-del-jubilado-para-el-2014/
http://contraparte.mx/pide-jose-juan-ser-diputado-por-un-dia-para-fijar-postura-sobre-reforma-energetica/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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hacer un cerco y no permitir el paso a los legisladores para que no existiera el quórum legal para la aprobación de 
la reforma que permite la inversión de capital extranjero en Pemex. Criticó la postura de sus homólogos 
partidistas de aprobar la reforma, pues afirmó que la ciudadanía debe acordarse de quiénes vendieron el país. 
(Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47490:prd-pide-voto-de-castigo-a-

partidos-que-aprobaron-reforma-energ%C3%A9tica&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Luis Banck asume la Secretaría de Desarrollo Social de Puebla 

Luis Banck Serrato a partir de este martes, asume el cargo de Secretario de Desarrollo Social para el que fue 
designado por el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle. De acuerdo al compromiso establecido con el 
mandatario poblano, de llevar adelante la política social en la entidad se suma a su equipo como subsecretario de 
Vivienda el maestro Juan Carlos Morales Páez, y ratifica en la subsecretaría de Desarrollo Social a Armando 
Navarrete. El secretario y los funcionarios que le acompañan en esta nueva responsabilidad, tienen la instrucción 
del gobernador de sumarse a su equipo para coadyuvar a sacar adelante las políticas vinculadas al desarrollo que 

le permitan al estado mejorar significativamente los indicadores de bienestar social. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47484:luis-banck-serrato-asuma-la-
secretar%C3%ADa-de-desarrollo-social-de-puebla&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Continúa consulta universitaria en la BUAP 
La Consulta Universitaria para la elaboración del Plan de Desarrollo Institucional (PDI) de la BUAP continúa, ya 

que estudiantes, docentes, trabajadores administrativos y egresados pueden llenar una encuesta y dejar un 
comentario en la sección Opiniones de la página www.pdi.buap.mx, hasta el 12 de enero de 2014. Tras concluir el 

Foro Institucional Consultivo y de Análisis de los Temas Estratégicos de la Consulta Universitaria, en el que se 
registró una amplia participación de los universitarios, se analizan los resultados de este ejercicio para la 
redacción del Plan de Desarrollo Institucional (PDI) que será presentado hacia finales de enero por el Rector 
Alfonso Esparza Ortiz. En el Foro 252 académicos, 63 trabajadores administrativos y 7 estudiantes de diversas 
unidades académicas y dependencias de la BUAP expusieron sus opiniones en siete foros temáticos con 165 
ponencias que se desarrollaron de manera simultánea el 3 y 4 de diciembre. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47492:contin%C3%BAa-consulta-

universitaria-en-la-buap&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle inauguró en la Catedral proyección de “Mosaicos poblanos” 

Con la finalidad de proyectar la riqueza cultural e histórica del estado, a partir del 16 de diciembre se presenta el 
espectáculo audiovisual “Mosaicos Poblanos”, en la Catedral. Al asistir a la función inaugural, el gobernador Rafael 
Moreno Valle expresó que es otra forma de difundir la imagen de Puebla como un atractivo durante esta 
temporada decembrina. El espectáculo que fue apreciado por cientos de poblanos y visitantes, se proyectó en la 
fachada de la Catedral, para narrar las diferentes etapas de la historia de Puebla, sus tradiciones y costumbres. 

“Mosaicos Poblanos” se proyectará, de manera gratuita, los viernes y sábados en dos funciones, a las 20:30 y 
21:15 horas. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47489:moreno-valle-inaugur%C3%B3-
en-la-catedral-proyecci%C3%B3n-de-%E2%80%9Cmosaicos-poblanos%E2%80%9D&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Licitación de tren para Audi culminará el 24 de diciembre  

El secretario de Infraestructura, Cabalán Macari Álvaro, apuntó que la licitación de las vías ferroviarias de San 
José Chiapa, donde se construirá la planta armadora Audi, ya está arriba, por lo cual, se espera que el fallo esté 
listo en diciembre, porque tiene que empezar a construirse en enero de 2014; dicha obra tendrá un costo de 11 
millones de pesos. El funcionario, explicó que el tren será para la parte de servicio del patio donde se van a 
embarcar los automóviles, además de que podría transportar materias primas para la misma planta. Aunque el 
sistema ferroviario podría conectar hasta la planta de Volkswagen, mediante la red nacional. "El proyecto es que 

conecte con la red ferroviaria, pues llegará a donde sea; a Veracruz o a Volkswagen", apuntó Macari Álvaro. 
(Samantha Páez)  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47490:prd-pide-voto-de-castigo-a-partidos-que-aprobaron-reforma-energ%C3%A9tica&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47490:prd-pide-voto-de-castigo-a-partidos-que-aprobaron-reforma-energ%C3%A9tica&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47484:luis-banck-serrato-asuma-la-secretar%C3%ADa-de-desarrollo-social-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47484:luis-banck-serrato-asuma-la-secretar%C3%ADa-de-desarrollo-social-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47492:contin%C3%BAa-consulta-universitaria-en-la-buap&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47492:contin%C3%BAa-consulta-universitaria-en-la-buap&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47489:moreno-valle-inaugur%C3%B3-en-la-catedral-proyecci%C3%B3n-de-%E2%80%9Cmosaicos-poblanos%E2%80%9D&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47489:moreno-valle-inaugur%C3%B3-en-la-catedral-proyecci%C3%B3n-de-%E2%80%9Cmosaicos-poblanos%E2%80%9D&Itemid=126
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56152&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Licitacion-de-
tren-para-Audi-culminara-el-24-de-diciembre  
 
RETO DIARIO 

 Instala Congreso del Estado Comisión Permanente que actuará del 16 al 31 de diciembre de 
2013  

Con la asistencia de los Diputados Gerardo Mejía Ramírez, Enrique Nacer Hernández, Jesús Salvador Zaldívar 
Benavides, Jesús Vázquez Viveros, Ana María Jiménez Ortiz, Benedicto Cortés Díaz y Félix Santos Bacilio, se 

instaló formalmente la Comisión Permanente del Congreso del Estado que actuará durante el Tercer Período de 

Receso que comprende del 16 al 31 de diciembre del 2013. Durante la sesión, se aprobó con 7 votos a favor el 
Acuerdo por el que se exhorta a las autoridades de los 217 Ayuntamientos de la Entidad Federativa, para que al 
término de la administración en curso eviten la sustracción de información documental o electrónica, la 
enajenación de bienes muebles que forman parte del patrimonio. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56151&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Instala-
Congreso-del-Estado-Comision-Permanente-que-actuara-del-16-al-31-de-diciembre-de-2013  

 
RETO DIARIO 

 Controlado derrame de hidrocarburo provocado por toma clandestina en Puebla  
Personal especializado del sector Ductos Mendoza de Petróleos Mexicanos controló un derrame de diesel 
provocado por una toma clandestina en el poliducto de 12 pulgadas Minatitlán-México, en las inmediaciones del 
ejido Santa Catarina Hueyatzacoalco, municipio de San Martín Texmelucan, Puebla. De inmediato, Pemex 
procedió a suspender la operación del poliducto para controlar el derrame, eliminar los artefactos colocados 

ilícitamente y a reparar el ducto afectado. Cabe señalar que el derrame se presentó en un terreno despoblado.. 
(RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56150&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Controlado-
derrame-de-hidrocarburo-provocado-por-toma-clandestina-en-Puebla  
 
RETO DIARIO 

 Espinosa condena como traición aval a reforma energética  
José Juan Espinosa presentó ante el pleno del Congreso el posicionamiento de Movimiento Ciudadano en contra 
de la "mal llamada" reforma energética "que no es más que una traición a la patria" así lo dijo el presidente electo 
de San Pedro Cholula. Espinosa calificó la aprobación de dicha reforma como un acto injustificable que traicionó la 
confianza de los ciudadanos. La reforma del artículo 27 de la constitución significa tomar del bolsillo de los 

mexicanos y endeudar al país con 500 mil millones de pesos equivalente a lo que se entregará en utilidades a las 
empresas extranjeras. Pretender aumentar los impuestos sin eliminar la corrupción y los gastos superfluos de los 

altos funcionarios públicos es un retroceso, por eso Movimiento Ciudadano considera que ya es momento que sea 
el gobierno quien se abroche el cinturón, no los ciudadanos, afirmó José Juan Espinosa. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56149&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Espinosa-
condena-como-traicion-aval-a-reforma-energetica  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Promulgaré reforma de inmediato: Peña Nieto 
El presidente Enrique Peña Nieto sostuvo que la reforma constitucional en materia energética “está completa” y, 

una vez que el Congreso de la Unión declare su validez, la promulgará de inmediato. Al iniciar la visita de Estado 
que realiza a Turquía, señaló que esta reforma abre un espacio de oportunidad para el desarrollo energético del 

país, y asegura que la energía será más barata para la población y para la industria. En rueda de prensa, el 
mandatario estimó que con este nuevo marco legal México se podrá convertir en un país mucho más atractivo. 
“Todo ello también va a propiciar el desarrollo de una industria nacional vinculada al desarrollo energético del país 
y son de los beneficios que sin duda tendrá aparejada esta reforma energética”, señaló. (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220la-promulgare-de-inmediato-8221-43781.html  

 

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56152&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Licitacion-de-tren-para-Audi-culminara-el-24-de-diciembre
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56152&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Licitacion-de-tren-para-Audi-culminara-el-24-de-diciembre
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56151&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Instala-Congreso-del-Estado-Comision-Permanente-que-actuara-del-16-al-31-de-diciembre-de-2013
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56151&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Instala-Congreso-del-Estado-Comision-Permanente-que-actuara-del-16-al-31-de-diciembre-de-2013
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56150&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Controlado-derrame-de-hidrocarburo-provocado-por-toma-clandestina-en-Puebla
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56150&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Controlado-derrame-de-hidrocarburo-provocado-por-toma-clandestina-en-Puebla
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56149&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Espinosa-condena-como-traicion-aval-a-reforma-energetica
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56149&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Espinosa-condena-como-traicion-aval-a-reforma-energetica
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220la-promulgare-de-inmediato-8221-43781.html
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EL UNIVERSAL  

 Empujan en ALDF regular ambulantaje 
Entre callejones cada vez más estrechos por las decenas de puestos que invaden las calles aledañas al Metro 
Chapultepec, Jorge se pasea, nueve horas al día, con ocho kilos en el hombro. Tiene 69 años, 63 de los cuales ha 
trabajado en el ambulantaje, y en cada jornada diaria tiene que vender unas 30 cadenas para perro. Jorge, El 
Cadenitas para la policía, Güero para sus compañeros y “Jorge Ortiz, el hombre que te hará feliz” para sus 
clientas, no sabe que el Distrito Federal tiene en la puerta una nueva batalla por el reordenamiento del comercio 
ambulante, uno de los problemas jamás resueltos por las autoridades. (Valentina Pérez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/debaten-legalizacion-de-ambulantes-43779.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Acapulco: apoyo privilegia a zona turística 
A tres meses del paso del huracán Manuel, restauranteros de las playas de la zona Diamante se declararon listos 
para recibir al turismo que celebrará la Navidad y Año Nuevo en el puerto. Sin embargo, en zonas habitacionales 
aún no concluye el rescate de viviendas. Después de la tormenta, en septiembre pasado, las playas quedaron 
tapizadas de troncos y basura, donde no se podía caminar, y las palapas fueron destruidas. En zonas 

habitacionales, el lodo y las inundaciones afectaron en el puerto al menos a 10 mil casas. EL UNIVERSAL realizó 
un ejercicio para confirmar el avance en distintas zonas en este municipio que resultaron dañadas y se pudo 
comprobar que en algunos casos. (Adriana Covarrubias) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/acapulco-entre-la-recuperacion-y-el-olvido-
43780.html  

 
COLUMNAS 
 
  

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Cuchillazo navideño 
El próximo jueves 19 de diciembre serán despedidos 151 servidores públicos adscritos a la Secretaría de 
Seguridad Pública. 
El pretexto no es otro que, al haber sido contratados con nombramiento de confianza, se encuadran en la 

hipótesis prevista por el artículo 82 fracción II de la Ley de Responsabilidades. 
De acuerdo con fuentes consultadas por Intolerancia Diario, en los tres primeros años del gobierno 

morenovallista ninguno de los más de 10 mil elementos de seguridad pública ha presentado su declaración 
patrimonial. 
Sin embargo, ahora el gobierno estatal utiliza los recovecos de la ley para despedir a servidores públicos. 
De acuerdo con el artículo 85 de la Ley de Responsabilidades, los funcionarios que no presenten su declaración 
pueden ser multados económicamente, como medida de apremio. 

El artículo, a letra, dice: “Si transcurridos los términos a que hacen referencia las fracciones I y II del artículo 
83 de esta ley, sin que los Servidores Públicos hubiesen presentado la Declaración Patrimonial correspondiente, 
la autoridad competente para aplicar la presente Ley podrá optar entre imponer multa económica, como 
medida de apremio, que no excederá de cien veces el salario mínimo diario vigente en el Estado o destituirlo 
del empleo, cargo o comisión que desempeña, substanciando el procedimiento administrativo; en el primer 
caso los Servidores que persistan en su omisión transcurridos cinco días hábiles posteriores a la fecha en que 
hayan sido notificados, serán destituidos y, en su caso, inhabilitados”. 

La ley es clara. En caso de incumplimiento, los 151 servidores públicos adscritos a la Secretaría de Seguridad 

Pública tuvieron que ser multados y si aún así se negaran a presentar su declaración patrimonial tendrían que 
ser despedidos, incluso inhabilitados. 
Pero no sucedió así. 
Con el simple hecho de no presentar la declaración patrimonial serán despedidos en forma fulminante. 
Si el gobierno aplicará la ley a rajatabla, entonces debería despedir a los más de 10 mil elementos de seguridad 

pública, porque ninguno de ellos presentó su declaración patrimonial y, aún más, en los tres primeros años del 
gobierno estatal tampoco lo hicieron. 
En fin, éste es el estilo del gobierno morenovallista. 
La decisión está tomada, este 19 de diciembre serán citados los 151 elementos para que firmen sus respetivas 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/debaten-legalizacion-de-ambulantes-43779.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/acapulco-entre-la-recuperacion-y-el-olvido-43780.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/acapulco-entre-la-recuperacion-y-el-olvido-43780.html
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renuncias. Para tener los expedientes listos, la Contraloría contrató a 30 analistas que les pagará mil pesos por 
cada expediente contratado. 
Incluso, el pasado 3 de diciembre, cuando el gobierno estatal entregó estímulos a los policías estatales, los 151 
elementos que serán despedidos fueron separados de la ceremonia para informarles de su caso. 

         

 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2872 

 
(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos) 
 

Dos y van cero 
Al igual que sucedió con la rueda de observación, ahora el teleférico terminará cambiando de ubicación, 
confirmando así que en los grandes proyectos del sexenio impera la falta de planeación. 
Hay que recordar que el proyecto de la rueda de la fortuna pasó por un viacrucis antes de definir su colocación 

el la zona de Angelópolis. 
Por increíble que parezca, el gobierno morenovallista retó al Instituto Nacional de Antropología e Historia, al 
grado de haber puesto en riesgo la categoría de Ciudad Patrimonio de la Humanidad, por haber construido sin 
los permisos de obra. 
Ahora será el estadio Cuauhtémoc el que recibirá a los viajeros del teleférico, en un viaje francamente 
inverosímil. 
Sin duda, aunque lo intenten disfrazar, es una derrota jurídica del morenovallismo, similar a la que sufrieron 

cuando tuvieron que dar marcha atrás en el intento de colocar la rueda en el Centro Escolar Niños Héroes de 
Chapultepec. 

Eso es lo que sucede cuando se intenta violentar el Estado de derecho, pensando que el estado está por encima 
de todos. 
Para su mala fortuna, hoy el contrapeso del morenovallismo radica en el Gobierno Federal. 
Y a partir de 2014 las cosas se les van a poner peor. 

Prepotencia en la Cruz Roja 
En la delegación Puebla de la Cruz Roja Mexicana impera un ambiente de prepotencia. La responsable de esta 
condición laboral es la presidenta del consejo directivo, Paula Saukko de Murrieta, una mujer búlgara de 69 
años de edad. 
De acuerdo con personal de la institución, la presidenta del consejo directivo de la Cruz Roja Puebla trata con la 
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punta del pie a los que ahí trabajan y a los que acuden a recibir servicios médicos. La prepotencia es tal que a 
nadie saluda. Sin embargo, a sus amigos, que llegaron a la institución con ella, les autoriza sueldos de más de 
30 mil pesos. 
Ver para creer. 
Las excusas del diputado Cotoñeto 

Lo que el diputado Cotoñeto no pudo defender en la tribuna legislativa con debate y ideas progresistas, lo trató 
de hacer a su estilo: gritando en la calle. Cual vil agitador, azuzó el pasado domingo a las huestes de la 
presunta izquierda para evitar a toda costa que se lograra el quórum del pleno del Congreso local, del cual 
forma parte. 
Eric Cotoñeto justificó su inasistencia a la sesión en la que se aprobó la Reforma Energética y la Política con su 

participación en el cerco al recinto legislativo. 
Sin embargo, al registrarse conatos de violencia el diputado Cotoñeto volvió a recurrir a los pretextos. Y todo 

para justificar su complicidad con el grupo en el poder. 
Afortunadamente, el hueso se le acabó, porque deja malparada a la izquierda poblana. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2873 

 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
En febrero la renovación del PRI 
Será en febrero cuando el PRI entre al tan esperado proceso de renovación de su dirigencia estatal, la cual es 

ocupada por Pablo Fernández del Campo. 
Luego de la derrota electoral sufrida por el priismo en 2010, Alejandro Armenta cerró ese año, para dar paso a 

la llegada de Juan Carlos Lastiri Quirós, quien dejó la presidencia del tricolor para salir como compañero de 
fórmula de Blanca Alcalá al senado de la República y posteriormente ceder su posición por cuestiones de 
género a Lucero Saldaña Pérez. Esta acción catapultó a Lastiri al CEN del PRI como secretario de Gestión Social 
y de ahí a la Sedesol como subsecretario. 
Vino entonces el periodo más oscuro en la historia del priismo local, cuando Fernando Morales Martínez, el 
junior del exgobernador Melquiades Morales, se hizo cargo de este instituto político en la entidad. 
El PRI perdió el rumbo, se dejó secuestrar por quienes lo habían echado de casa Puebla a patadas y se perdió 

como oposición responsable, en el colmo de los colmos, avaló una serie de concesiones que dejaron en estado 
de indefensión a este instituto político en el plano electoral y que tuvieron su repercusión en el pasado proceso 
electoral del mes de julio. 
Pese a que Morales Martínez se adjudica el triunfo del PRI en el proceso electoral federal del 2012, donde el 
tricolor se alzó con las dos senadurías y 12 de 16 diputaciones federales, lo cierto es que esto se debió más a 

los altos acuerdos cupulares que se tejieron en plena campaña entre casa Puebla y el equipo de trabajo de 

Peña Nieto. 
El priismo tocó fondo, pero aún faltaba lo peor. Fernando Morales Martínez, salió por la puerta trasera del PRI 
de la diagonal, casi echado a patadas y en su lugar arribo Pablo Fernández del Campo, quien asumió otra 
actitud frente al gobierno local. 
La esperanza de un renacimiento priista con el regreso del PRI a Los Pinos y la llegada de Fernández del Campo 
a la dirigencia estatal del tricolor floreció. La detención en febrero de la maestra Elba Esther Gordillo, a unos 
meses de la elección local, contribuyeron todavía más a una alta expectativa para Puebla. 

La llegada del nuevo delegado del CEN del PRI en la personal de Fernando Moreno Peña, con un discurso 
echado para adelante y de confrontación con casa Puebla, hicieron creer que las cosas cambiarían en el 
Revolucionario Institucional, pero no fue así. 
Una grabación en donde presuntamente se detectó al delegado de la Sedesol en Veracruz, un viejo conocido de 
Puebla, Ranulfo Juárez, desviando recursos en el vecino estado para la campaña priista, puso en jaque al Pacto 

por México signado a inicios de año entre el gobierno peñista, el PAN y el PRD. Tanto la derecha como la 
izquierda amenazaron con levantarse de la mesa de negociación rumbo a las grandes reformas cristalizadas 

este año. 
Esto dejó totalmente desarmado al PRI, los grandes acuerdos cupulares se impusieron a la agenda local, el 
tricolor en Puebla fue abandonado a su suerte en la pasada contienda local y arrasado electoralmente en el 
pasado mes de julio. 
Luego de esta derrota el PRI se hundió en una crisis peor a la que precedió a la derrota sufrida el 4 de julio del 
2010, sin dirección el tricolor parece naufragar, a menos de que el CEN decida tomar el toro por los cuernos y 

realmente ponerse a trabajar en la reconstrucción de los cuadros de este partido. 
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Se habla del inminente arribo de José Luis Márquez Martínez para hacerse cargo de la dirigencia del 
expartidazo en el mes de marzo, ojalá así sea. 
Márquez tendría como misión el recomponer las cosas rumbo al 2015, el año en que Peña Nieto se jugará en 
las urnas, su cámara de diputados y será evaluado, luego de las grandes reformas que llevó a cabo. 
http://efekto10.com/en-febrero-la-renovacion-del-pri/ 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
Los gobernadores son dóciles, pero los lobos no pactan 
El reloj político giró en sentido contrario y ahora nos encontramos en algún punto histórico detrás del arranque 

de la transición democrática: los gobernadores son súbditos que compiten por la gracia del presidente. Pero 
antes todos eran del PRI, lo que cual explicaba la disciplina para tener éxito en la carrera política. 
Un espacio de incertidumbre se abre en la política mexicana luego de que el ciclo reformista iniciado por 
Peña Nieto a finales de agosto concluirá mañana con la declaratoria formal de constitucionalidad de la 
#ReformaEnergética, luego del aval de la mitad más uno de las 31 legislaturas estatales. Con un costo 
altísimo para su imagen, el presidente logró su objetivo manejando magistralmente la geometría 
partidista del país con el PRI como centro. Con el PRD tuvo una alianza eficiente para aprobar la 

#ReformaFiscal que incrementa impuestos y deuda. Con el PAN para la privatización del sistema energético, el 
desmantelamiento de Pemex y CFE, así como la eliminación de subsidios a gasolina y electricidad. Pero la 
fiesta ya se acabó: el PRI ya no necesita ni a sus aliados de la derecha ni a los de la izquierda. El 
Pacto por México tuvo una muerte natural. Ahora el Tigre anda suelto. 

Culminado el ciclo reformista, con un Poder Ejecutivo fortalecido en las normas constitucionales y con mucho 
dinero en perspectiva gracias a la Reforma Hacendaria, con mucho más por las licitaciones del sector 

petrolero que controlará Luis Videgaray, el presidente Peña Nieto y su partido ya no necesitan de aliados. 
Las alianzas coyunturales se terminaron, lo mismo con Gustavo Madero y Jesús Zambrano, que con otros 
actores colaterales como el gobernador Moreno Valle y la Conferencia Nacional de Gobernadores. La Pirámide 
del Poder se ha reconstruido en toda su verticalidad. O así parece. 
La política se juzga por los hechos, no por los dichos ni las intenciones. Ahí puede verse, por ejemplo, la 
competencia de los gobernadores aduladores por congratularse con Peña Nieto al aprobar con celeridad 
la Energética en sus congresos. La carrera la inició Manuel Velasco, de Chiapas, y le siguieron con toda la 

celeridad José Calzada, de Querétaro, y Eruvial Ávila, del Edomex. Para el sábado por la noche, 13 
entidades ya lo habían aprobado, lo que obligó al resto de mandatarios a acelerar el paso y ordenar a sus 
diputados que sesionaran en domingo. Todo por quedar bien, saltándose trámites, convocando en días 
feriados, exhibiendo su servilismo al presidente sin ningún pudor. En un tiempo récord de 64 horas todo quedó 

concluido. 
En la carrera de los gobernadores por quedar bien daba igual el origen partidista: lo importante 
era sumarse a “la cargada” de la voluntad presidencial dominante. El primer paso lo dio el góber 

chiapaneco del PVEM, le siguieron varios priistas, pero los panistas no se quisieron quedar atrás. Guillermo 
Padrés, de Sonora, hizo que sus diputados sesionaran el sábado. Y en riesgo de que el domingo se acabara 
la carrera, Moreno Valle ordenó a su súbdito Mario Riestra que la sesión extraordinaria prevista para el lunes 
se moviera al domingo. Gracias a ello Puebla entró como la legislatura 16. 
Pero esos actos de zalamería no parece que vayan a funcionar mucho en la lógica política futura una vez que 
el PRI, como en el juego de la perinola, tomó todo, mientras que su oposición se quedó con las 

migajas. El núcleo duro del presupuesto, con toda su discrecionalidad, quedó en manos de Hacienda, desde 
donde se dicta a qué estados sí se les da y a cuáles no. Por ejemplo, Puebla fue la entidad menos favorecida 
en las licitaciones carreteras que la SCT adelantó en estos días con apenas 3.9 kilómetros de obras. A 
primera vista parecería un maltrato, si no fuera por las asignaciones que Roberto Moya negoció para lanzar 

las licitaciones de concreto hidráulico en la 25 y 31 Poniente, bulevar Norte y el circuito Juan Pablo II. 
El Pacto por México ha muerto cuando ya nadie lo necesita. La víctima principal es Gustavo Madero, pues ya 
a nadie le interesa sostenerlo en la dirigencia nacional del PAN: ahora les da lo mismo Chana que 

Juana, y si en su proceso interno se destazan, pues mejor. Más sólido parece el flanco de la izquierda, pues sin 
la presencia física de López Obrador, Morena luce como una entelequia incapaz de reunir 10 mil 
personasen el cerco al Senado. 
Pero el fuego ya está lanzado en contra de su principal figura, Miguel Ángel Mancera, pues el jefe de 
Gobierno del Senado todos los días recibe una andanada tras otra. El PRI, que nadie se engañe, va por la 
joya de la corona que es el Distrito Federal y sus 176 mil millones de presupuesto. Algunos medios y 
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periodistas hacen el trabajo de dinamitar al PRD en el DF con sus movimientos estridentes del #PosMeSalto. 
El reloj político giró en sentido contrario y ahora nos encontramos en algún punto histórico detrás del 
arranque de la transición democrática: los gobernadores son súbditos que compiten por la gracia del 
presidente. Pero antes todos eran del PRI, lo que cual explicaba la disciplina para tener éxito en la carrera 
política. Nuestros tiempos son diferentes porque ahora los gobernadores del PAN, PRD, PAN-PRD también 

son súbditos, pese a que el éxito de su carrera política depende más de sus electores que de la voluntad 
presidencial. 
Estos gobernadores genuflexos debían recordar que con los lobos no se puede pactar porque más tarde o 
más temprano atienden a su naturaleza. Un ejemplo es lo que ocurrió ayer con la determinación del INAH a 
rechazar el teleférico poblano en su ruta original, por lo que obligó al gobierno morenovallista a una ruta 

alterna que va al estadio Cuauhtémoc, lo que resulta en una derrota demoledora, ya que el nuevo teleférico no 
tendrá ningún valor turístico. ¿O no el objetivo es que los visitantes admiraran el Centro Histórico y su Zona 

de Monumentos? Ahora lo único que verán será La Ciénega, Plaza Loreto, las fábricas textiles 
abandonadas y colonias pobres como Maravillas. ¡Qué fenomenal! 
Todo está dado para la restauración autoritaria. Y sin embargo, el plan tiene un fallo: el daño a la imagen de 
Peña Nieto en todo el país. En donde mejor le va, tiene una aprobación del 50 por ciento, calificación 
totalmente reprobatoria. En donde peor, como en Puebla, apenas uno de cada tres lo apoyan, tal como 
reveló la encuesta de ayer de Mas Data. Peor aún es el ánimo pesimista de los mexicanos que resienten la 
pésima situación económica, además de que no prevén recuperación para 2014. 

¿Cómo van a hacer que se recupere la imagen de Peña Nieto que en este momento se encuentra en terapia 
intensiva? Para 2014 deberán crear una burbuja de prosperidad que le haga pensar a los mexicanos que 
las reformas tuvieron sentido. Sin eso, les espera una derrota en 2015. Pero el escenario es de plena 
incertidumbre. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/39980-diario-cambio-com-mx-
el-portal-de-noticias-mas-visitado-en-2013-segun-comscore 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Felices fiestas 
Arrancada la temporada de las fiestas decembrinas, hay que apostarle al entusiasmo, la ilusión, buscar la 
unidad y la esperanza para el año por venir, que comienza en 14 días. 
Que el gozo no se nos vaya al pozo con los dramáticos contrastes que vivimos hoy en este país. Cuando el litro 
de gasolina Magna ya es una pesadilla que en el último mes del año cuesta 11 pesos con 91 centavos, y por 

cierto es de pésima calidad —ensucia las bujías—. 
Nos enteramos que gracias a estos precios, por ejemplo, con nuestros impuestos pagamos aguinaldos 
impensables y cuestionables a quienes toman las decisiones “para beneficio nuestro”. 
Al gobernador del Banco de México, la friolera de 890 mil 764 pesos. 

Los subgobernadores de este banco también son muy bien remunerados, con 845 mil 201 pesos. 
El secretario general del Senado, que por cierto ha tenido que enfrentar muchos momentos muy difíciles este 
año, 640 mil 314 pesos. 

Los dedicados e impolutos magistrados de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 494 mil 46 pesos. 
Y quienes revisan con lupa los procesos electorales y las votaciones impugnadas para hacer justicia electoral, 
los magistrados del Tribunal Electoral que han trabajado horas extras y descansado meses enteros, se van de 
vacaciones con una bolsa de 487 mil 878 pesos y, todos ellos, con la frete en alto que da la satisfacción del 
deber cumplido. 
Y, ¿a usted?  

¡Ay este neoliberalismo! 
Pero bueno, hay que seguir la recomendación de ¡echarle ganas! para mínimo ser como Antonio y Pepe, los 
de los promociónales de la televisión que supieron asumir el reto de ser emprendedores y a partir del 1 de 
enero ya habrán invertido miles de pesos en la tecnología indispensable para llevar claras las cuentas ante 

Hacienda y extendernos la rigurosa factura electrónica por la compra que les hagamos. 
Planteamiento oficial frente a un hecho que involucra a miles de mexicanos, que de la formalidad pasarán sus 
negocios a la economía informal ante tantas exigencias que se definieron para vender desde un refresco, 

juguetes, ropa, perfumes, bisutería, cosméticos, tortas y lo que se le ocurra. 
La decisión está tomada ante un clima de fiscalización que está listo para echarse a andar a partir del primer 
día del próximo año, inmobiliarias que venden sus metros cuadrados de locales a tarifas fuera de la realidad, y 
una cascada de exigencias para trabajar en la legalidad. 
¡No hay de otra! 
Cientos de emprendedores ya lo decidieron. 
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Cada vez será más amplia la gama de posibilidades de comprar en su centro laboral y en su hogar lo necesario 
para el día a día. 
Esto lo decidieron quienes asustan con tantas medidas de control para trabajar formalmente. 
Por eso, la invitación a disfrutar de las fiestas decembrinas que hoy son más equitativas en Puebla, en donde 
sin pagar un solo peso la familia completa tiene oportunidad de recrearse en los puntos de concentración 

masiva como el zócalo, San José, El Carmen, la plaza del Teatro Principal, Plaza Dorada, la unidad cívica 5 de 
Mayo y la zona de la rueda de observación, en donde las cascadas de luz de miles de luces, actividades lúdicas, 
la pista de hielo del recinto expositor y los disparos de nieve a las 9 de la noche darán un toque nunca antes 
disfrutado. 
¡Felices fiestas! 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/39946-felices-fiestas 
 

 
 
(En Punto) 
 
José Juan Espinosa Torres no podía dejar morir la presente legislatura sin volver a las andadas, a esa actitud 
tan común en él que tiene que ver con los dividendos económicos. 

El presidente municipal electo de San Pedro Cholula regresó ayer al Congreso del Estado para solicitar su 
reincorporación como diputado local... ¡por poco menos de un mes! 
Hábil para los pretextos, Espinosa argumentó ante los reporteros que volvía al Poder Legislativo para defender, 
desde ahí, la postura del partido Movimiento Ciudadano en contra de la aprobación de la reforma energética, 
contrario a lo que hizo su suplente Jorge Luis Blancarte Morales. 

El problema, el grave problema para creer esta vez en la palabra del legislador, es que el lunes ya no había 
nada que hacer en contra de le reforma, toda vez que el Congreso se sumó a la aprobación nacional un día 

antes, el domingo. 
Fuentes del Legislativo aseguran que lo que en realidad desea Espinosa Torres, y que fue por lo que retornó al 
Congreso, son las gratificaciones económicas de fin de año y de legislatura. 
Antes que cualquier otra cosa, el edil electo de Cholula acudió a la dirección administrativa del Congreso para 
preguntar si ya se había pagado el aguinaldo, lo cual ya ocurrió, el viernes, apenas tres días antes de su 
sorpresivo reingreso. 
Aun así, sin aguinaldo de por medio, Espinosa Torres podrá cobrar lo que queda del bono legislativo anual que 

mes con mes reparte entre los diputados René Meza Espejel, secretario de Enlace Legislativo de la Secretaría 
General de Gobierno, y la dieta del último mes, lo que no es por ningún lado despreciable. 
A eso volvió el legislador, uno de los más abusados en aquello de las finanzas personales. 
*** 

El acuerdo logrado entre el gobierno del estado y el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) para 
definir una nueva ruta de ascenso del Teleférico fue lo más sensato que podía hacerse. 

Llevar ese medio de transporte turístico de Los Fuertes al Estadio Cuauhtémoc obligará a las autoridades 
estatales a darle un nuevo rostro a esa zona de la ciudad, lo que llevará a detonarla entre los paseantes en el 
mediano plazo y revalorará un grupo de áreas habitacionales que necesitaban un nuevo impulso, como por 
ejemplo la colonia Maravillas. 
Otro punto a favor, quizá el más importante, es que se evitarán afectaciones a los inmuebles históricos con 
valor de patrimonio mundial que se encuentran en el Centro. 
*** 

Claro y contundente, el director del Organismo Operador del Servicio de Limpia, Gilberto Rivera Ibarra, ha 
advertido que habrá multas superiores a los dos mil pesos en contra de quienes depositen basura en la vía 
pública los días 25 de diciembre y 1 de enero. 
El funcionario municipal informó que 24 y 31 de diciembre el servicio de recolección se suspenderá al mediodía 

y que se mantendrá así durante los días de Navidad y Año nuevo, para reanudarse hasta la jornada siguiente. 
Derivado de eso, expuso, más de mil colonias, principalmente del sur y sur-poniente de la ciudad de Puebla, 
dejarán de recibir a los camiones recolectores de las empresas SUP y PASA. 

Eso es lo que ha obligado a las autoridades municipales a prever la aplicación de sanciones económicas en 
contra de aquellos ciudadanos que, aun con la advertencia vertida, depositen en la calle su basura. 
La medida es buena. 
Lo malo, como en muchos otros casos, es que seguramente se quedará en amenaza y nada más. 
Ya lo verá usted. 
Ningún ciudadano será multado esos días por depositar los desperdicios en la calle. 
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Quienes lo hagan, se burlarán de la autoridad, a sabiendas de que anuncios de esta naturaleza pocas veces o 
jamás llegan a concretarse, por desgracia. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3229076.htm 

 
(Rafael Micalco Méndez*) 
  
Un año de acuerdos 
Para Acción Nacional el año que termina ha sido, sin duda uno de los más provechosos, por ello agradezco la 

oportunidad que me da el PAN en Puebla de estar al frente, ahora que se cumple el primer año de la elección 
de su servidor como Presidente Estatal por segunda ocasión. 
No puedo dejar de reconocer que nuestra fuerza política ha manifestado un avance significativo al mostrar 
determinación y entereza para cumplir nuestras metas planteadas, y lo afirmo en plural porque los logros de 
éste comité sólo pueden entenderse por la generosidad de los diferentes liderazgos dentro del PAN, quienes 
han mostrado voluntad en todo momento de llegar a acuerdos y honrarlos. También al trabajo decisivo y 
convencido de este comité por ser un puente entre los panistas teniendo un clima de camaradería y cordialidad 

para generar consensos, pero sobre todo gracias a cada uno de los militantes por su respaldo, comprensión y 
apoyo en pro de mantener la unidad de nuestro Partido. 
En Puebla hemos logrado mucho gracias a los acuerdos entre los diferentes liderazgos del PAN que hoy 
trabajamos con unidad procurando lo mejor para nuestro instituto político. Reconozco la altura de miras con la 
que hemos llegado a acuerdos, que sin duda se ven reflejados en nuestra armonía, pero también en la 
dinámica vida interna. 
Aun cuando hemos formado coaliciones electorales para participar en las anteriores elecciones, el poder de 

nuestra militancia no se ha disminuido ni mucho menos, no puedo dejar de señalar enfático, que los acuerdos 
políticos que impulso en Acción Nacional no han estado ni estarán por encima de la libertad de los militantes, 
los consensos que avalo nunca trastocarán la vida institucional de nuestro instituto político, es decir, no se 
acuerdan ni candidaturas, ni autoridades del partido, sólo los militantes y sólo ellos tienen la última palabra 
para elegir candidatos y dirigencias. 
Por poner un ejemplo, hace una semana el Comité Estatal aprobó el listado de fechas para celebrar las 

Asambleas Municipales y Estatal a efecto de elegir a las propuestas a consejeros nacionales y delegados 
numerarios a la Asamblea Estatal y Nacional, esto a fin de participar en la conformación del próximo Consejo 
Nacional, así como también se aprobó celebrar el 2 de febrero la Asamblea Municipal a fin de elegir al dirigente 
del Comité Directivo Municipal de la capital para el periodo 2014-2017. Esto sin duda al interior del panismo 
significará una fortaleza inquebrantable entre la sinergia, pero el haber llegado a estos acuerdos no significa 
que no haya asamblea, sino que se respeta la voluntad del militante, porque en Acción Nacional ese derecho es 
irrenunciable. 

Estos acuerdos repercuten en el buen ejercicio de nuestros gobiernos, se ha visto el trabajo conjunto entre 
autoridades estatales y municipales, así como con el legislativo en beneficio de los poblanos, quienes cabe 
destacar continúan dando su aprobación al gobierno de cambio, y que refrendaron en las urnas depositando 
nuevamente su confianza en la coalición encabezada por Acción Nacional en las elecciones de este año, 
históricamente retuvimos la capital del estado y además ganamos 23 de 26 diputaciones. 
En el ámbito nacional es de reconocer el liderazgo de Gustavo Madero al conducir y lograr grandes cambios 
para el Partido como lo fue la reforma de estatutos que permite por primera vez que los militantes con voto 

directo elijan al presidente nacional y estatal del PAN, entre otros muchos logros. 
Las reformas alcanzadas en este año pasarán a la historia como las bases para un nuevo rumbo en materia 
educativa, laboral, política y energética. A través de nuestra participación en el Pacto por México y en la 
Cámara de Diputados y Senadores hemos dado nuestro respaldo a estas transformaciones congruentes con la 
lucha del PAN. Ahora no hay pretextos ni excusas para hacer que estos cambios lleguen a convertirse en 
calidad de vida de los ciudadanos y las reformas repercutan favorablemente en el bolsillo de las familias 

mexicanas. 

El PAN en Puebla tiene retos, y en cada miembro de Acción Nacional, veo la actitud necesaria para cumplirlos 
con creces. Nos fortaleceremos en nuestra identidad, que nos da la razón para sentirnos orgullos de militar en 
el mejor partido de México, con nuestros principios de solidaridad, subsidiaridad y el bien común. La identidad 
que nos da nuestra historia ahora que en 2014 celebráremos el setenta y cinco aniversario de nuestra 
fundación, demostrando que somos un partido a la altura de los nuevos tiempos. 
Sin duda, y de eso tengo certeza que, si no nos apartamos de nuestros objetivos con México y con nuestro 

partido, siempre en observación de nuestros principios, los acuerdos que nos han conducido por los mejores 
tiempos que Acción Nacional haya tenido en el Estado de Puebla se prolongarán por mucho tiempo. 
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*Presidente estatal del PAN. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3271.htm 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 

Los desadaptados 
Los diputados federales por Puebla, en el manejo de los recursos económicos. Ni un solo peso partido por la 

mitad podrá invertir para la proyección de su imagen. Tampoco las cosas pintan bien para su segundo informe 
de gobierno que rendirá el próximo martes 15 de enero. 
Rafael Moreno Valle Rosas, en el futuro dejará de ser una estrella más. Tampoco formará parte del elenco de 
los medios nacionales de comunicación, incluyendo Milenio TV. Ante la falta de recursos para promocionar su 
imagen, no le abrirán las puertas de manera gratuita los medios masivos de comunicación. 

La brillantez de los días soleados finalizó para el gobernador de Puebla. De pronto se le vino la noche. Y el 
ambicioso proyecto de la silla presidencial se ve cada vez más lejano. El perfil alto con el que inició su mandato 
fue el principal artífice de la perdición. Un poco de humildad lo tendría en estos momentos en los cuernos de la 
luna. Pero pudo más la soberbia. 
Tarde se percató Moreno Valle Rosas que no se puede gobernar con la mirada por encima del hombro. Algunos 
baños de pueblo le hubieran sentado bien. El poder y el dinero no siempre son buenos consejeros en ocasiones 

resultan perjudiciales. 
Por lo pronto Rafael Moreno Valle Rosas, no sabe como desmarcarse de su “madrina política” la profesora Elba 

Esther Gordillo, líder nacional del magisterio. Un verdadero dilema para el mandatario estatal fue la aceptación 
de la invitación a su segundo informe de gobierno de parte de la maestra. Sobre todo porque además de 
confirmar su asistencia pidió un espacio libre para hablar. 
La preocupación porque Elba Esther Gordillo, pronuncie un discurso con seguridad contra la reforma laboral de 
la educación en México, que complique aún más la relación del gobernador con el Presidente Enrique Peña 

Nieto, es el motivo de la inquietud de Moreno Valle Rosas. Pero además contemplaba la posibilidad de que la 
líder sindical del SNTE no asistiera al segundo informe. 
Por si fuera poco la invitación al Presidente Peña Nieto, no tuvo la respuesta esperada. El mandatario de la 
nación no vendrá a Puebla, mandará a un representante al segundo informe del gobernador. El mensaje será 
claro, Rafael Moreno Valle Rosas, no entra ni entrará en el ánimo de quien manda en México. 
El desdén de Enrique Peña Nieto, es apenas la entrada de lo que será la relación con el gobernador de Puebla. 
Los diputados federales de Puebla, tienen órdenes concretas de supervisar con lupa las obras que en adelante 

efectué Moreno Valle Rosas. Sólo serán autorizadas las necesarias para el desarrollo de Puebla. Atrás quedarán 
las del embellecimiento de la ciudad que permitan la proyección personal del mandatario. 

La suspensión provisional de la obra del Teleférico en la zona del Parián, de parte de la jueza cuarta de distrito, 
tuvo línea directa de la capital del país. La primera señal del poder en México, fue mandada para que la 
entienda el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Ante la “prohibición” de utilizar recursos para promoción, el gobernador habló con líderes de diferentes sectores 

para garantizar que el próximo martes el Centro Integral de Servicios y Atención Ciudadana –CIS- se abarrote 
por completo en su capacidad. El acarreo se vivirá en todo su apogeo con 3 mil personas. 
Reporte del Informante  
Trampa a policías. Agentes viales y policías del Estado de Puebla, en un documento en poder de la Entrega, 
piden audiencia al Presidente Enrique Peña Nieto, para exponerle con pruebas las arbitrariedades de que fueron 
objeto por parte del centro de evaluación de control y confianza, el secretario de seguridad pública, Ardelio 
Vargas Fosado y el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 

Al mismo tiempo de hacerlos responsables de las represalias o daños físicos en su contra y sus familias, porque 
grupos especializados bajo las ordenes de Vargas Fosado, amedrentaron, torturaron y amenazaron a familiares 

de la comisión de policías protestantes. 
También el documento contempla el despojo de sus prestaciones legales como empleados del gobierno del 
Estado de manera arbitraria. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-17/reflexiones 

 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*No que no, el Gran Legislador 
*Diputados buscan dar ejemplo 
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Tal y como se le dijo al amable lector el día de ayer en este espacio, el Gran Legislador se burla de los 
diputados. 
Rafael Moreno Valle Rosas obligó a sus legisladores a aprobar  en la última sesión del Congreso del Estado 15 
iniciativas que les envió. 
Días antes les hizo un reconocimiento público por su “trabajo productivo”. 

Solo que no lo vieron cuando abordó su camioneta, que soltó la carcajada. 
Diputados ilusos. 
En estas iniciativas aprobadas con rapidez y sin que nadie se opusiera a ellas, el inquilino de Casa Puebla da 
todo el poder a Eukid Castañón Herrera, contralor del estado, a tener injerencia en los procesos de licitación de 
obra y en la revisión de rutas del transporte público. 

Lo convierte en el nuevo amo 
Los legisladores acabaron de demostrar que sirvieron como los más serviles. 

Las 15 iniciativas las aprobaron en menos de 30 minutos. 
El paquete apenas les había llegado el jueves pasado. 
De inmediato fueron enviadas a las Comisiones de Gobernación y Puntos Constitucionales, así como la de 
Hacienda y Patrimonio Municipal. 
También con rapidez (valga la redundancia) les dieron luz verde. 
Castañón Herrera controlará todo lo que es obra pública. 
Además, la facultad absoluta en todo lo que es transporte público. 

En lo que tuvo que dar marcha atrás fue en su proyecto de bursatilización del Instituto Registral y Catastral 
(IRCEP) el cual no resultó viable, pues implicaba la contratación de deuda pública, por lo que determinó 
extinguir el organismo y anexar a otras áreas gubernamentales los trámites que en éste se realizaban. 
De esta manera, los diputados quedan bien con su Gran Legislador. 

Mientras tanto, u n buen número de iniciativas de las diferentes representaciones políticas de esta legislatura 
que las presentaron, quedan en la “congeladora” legislativa. 

Con esto, una vez más queda demostrado que Moreno Valle Rosas ha sido el Gran Legislador. 
Ninguno de los diputados puede señalar que no dio su voto para alguna de sus iniciativas. 
La conveniencia del dinero los corrompió. 
No podían perder las canonjías. 
Se van con los bolsillos llenos de billetes. 
Mientras un trabajador común y corriente obtiene un aguinaldo mediocre, los legisladores se llevan el tesoro. 
Con qué cara pueden decir que fueron buenos legisladores. 

Que defendieron las causas del pueblo. 
Ellos lo que vieron primero fue su comodidad. 
Sus representados, que se jodan. 
SIGUIENDO EL TEMA 

Ahora, los diputaditos locales quieren dar el ejemplo. 
Exhortan a los 217 presidentes municipales a no robar 
¿Qué, que? 

Con qué moral hacen este llamado. 
Durante la instalación de la Comisión Permanente que ya nada tiene que hacer sino que es puro formulismo, 
aprobaron un exhorto dirigido a los 217 presidentes municipales salientes para que no roben. 
Que no sustraigan información documental o electrónica ni se roben bienes muebles que forman parte del 
patrimonio municipal. 
La ironía 

Ellos, como diputados no cumplieron. 
¿Cuántas veces regresaron a sus distritos? 
Del millón de pesos que les otorgó el inquilino cada año para gestión legislativa, ¿cuánto invirtieron en ellos? 
Por lo menos los ediles trabajaron tres años. 
¿Ellos –los diputados- cuántos días? 

Hay muchas faltas en reuniones de las comisiones 
En el Pleno de Diputados 

En citas a grupos. 
Recorridos. 
No tienen vergüenza en hacer este llamado. 
Cómo dicen en el refrán vulgar: 
El comal le dice a la olla. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-17/mirador 
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(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
PRI y el caso Huauchinango 
Huauchinango fue, es y será un semillero de poder político que siempre encontró tierra fértil en el PRI para 
escalar puestos públicos a nivel municipal, estatal y hasta nacional. 

Sin embargo, en este momento, como está sucediendo en muchos otros municipios, la realidad se está 

escribiendo con otra pluma y con otra tinta... de color azul. 
En Huauchinango ganó Puebla Unida con todo el apoyo de la infraestructura del gobernador Rafael Moreno 
Valle y con el respaldo de toda la maquinaria priista que aceita la familia Amador, reconocida por su trayectoria 
política. 
Para muestra un botón: este fue un ejemplo de la nomenclatura que llevó a sus dos recientes fracasos 
electorales al PRI, al grado de llevarlo a la lona. 
Es decir, su falta de olfato por el triunfo orilló al partido a tomar las peores decisiones: darle la espalda a 

perfiles ganadores para imponer a capricho a candidatos impulsados por grupos con intereses afines 
(principalmente económicos). 
Lo peor del asunto es que el partido y sus dirigentes estatales continúan empecinados por no aprender la 
lección. 
Los periodicazos en ese municipio continúan contra los hermanos Martínez Amador, y no es casualidad que 
provengan del mismo medio de comumicación. 

De traidores no los bajan. 
“Todo se los dio el PRI”, los acusan. 
Una larga trayectoria que incluye la presidencia municipal en el 2005 con Carlos y la que está por concluir con 
Omar, así como diputaciones y regidurías. 
Los señalamientos son constantes. 
Diarios. 
Pero los hechos son otros. 

O al menos nos arrojan una información muy difetente. 
Carlos Martínez Amador ganó en las urnas lo que los priistas intentaron hacer con grilla, acusaciones y 
encuestas fallidas. Carlos es ya diputado local electo y muy posiblemente coordine la bancada perredista, es 
decir, permanezca al frente un año en la próxima legislatura. 
Esto ocurre mientras su hermano Omar concluye su trienio en el gobierno municipal, labor que le redituó 
obtener el Premio Nacional de Desarrollo Municipal 2013, el cual otorga el gobierno federal y el Instituto 

Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal, el cual galardonó en Boca el Río, Veracruz, a 300 

alcaldes de todo el país por su desempeño en el desarrollo social y de infraestructura en sus ciudades. 
En pocas palabras... será el sereno pero en Huauchinango los Amador ganan elecciones. 
Y esa es la lección que debe aprender el PRI pronto, no solo por lo que está pasando en Huauchinango, sino 
porque como este caso hay muchos más, en donde priistas capaces y que ganan elecciones abandonan su 
partido al toparse con cerrazón, imposiciones, con una forma mediocre e ineficaz de hacer política. 
Algo muy similar ocurrió en Zacatlán. 

Pero esa es otra historia. 
Por ahora el PRI se enfrenta al reto de dejar de hacer política aldeana con periodicazos incluídos para renovar 
cuadros, conservar en sus filas a sus militantes más valiosos y así preparar una contraofensiva letal: más de 4 
años de inanición de poder político y económico así como a los desertores, que son constantes, y que buscan la 
oportunidad de emerger tocando otras puertas que no son las de su partido. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados#.UrAqJtIW1GY 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 

El Francis Underwood a la mexicana 
Era la madrugada del 15 de noviembre cuando el coordinador del PRI en San Lázaro, Manlio Fabio Beltrones se 
paró frente a su similar en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) Silvano Aureoles y lanzó una 
advertencia que solo unos pocos registraron, auténticamente trasnochados. 
Eran los días en que se discutían los términos del paquete económico para 2014 con una nueva Ley de 
Ingresos y el presupuesto de egresos. Intensa la jornada de esas fechas, los perredistas habían reventado el 
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quórum necesario para continuar con el desahogo de la agenda de trabajo. 
El michoacano Aureoles había ofrecido una entrevista colectiva a la fuente del Congreso esa madrugada que 
Manlio Fabio escuchó a distancia, discreto y dueño de su silencio. Nadie advirtió la presencia monolítica del 
priista tan respetado como temido en los grupos legislativos. 
"En 60 minutos regresamos al pleno y si no están en la sesión, conmigo te las vez Silvano" cuentan testigos de 

la escena. Mudo el perredista, asintió con la cabeza para luego perderse rumbo al restaurante de Los Cristales 
de la Cámara de diputados en donde solo unos cuantos se mantenían al tanto de lo que sucedía. 
Los trabajos para aprobar en las primeras horas de ese viernes 15 el paquete económico de Enrique Peña Nieto 
se reanudaron exactamente una hora después, como lo había planeado el coordinador de la bancada del PRI. 
Todos los diputados del PRD habían regresado al redil, incluído el coordinador del sol azteca. 

Le escena cobra una nueva dimensión a la luz de un hecho cierto: la reforma política para el Distrito Federal 
que había sido ofrecida en prenda al partido que gobierna esa demarcación quedó en la congeladora legislativa 

sin atisbo alguno de que vaya a ser discutida toda vez que el periodo legislativo concluyó. 
Atribuir el atorón legislativo de una reforma que beneficiaría al PRD a un hecho aislado, como el de la noche de 
ese 15 de noviembre podría ser una exageración pero también es cierto que en política no hay lugar a la 
casualidad. 
La estrategia diseñada por el equipo del Presidente Enrique Peña Nieto en el rudo terreno legislativo a la hora 
de la discusión y votación de las iniciativas presidenciales requería una versión mexicana del congresista 
estadounidense, Francis Underwood, personaje principal de la serie dramática Hose of Cards de Netflix y ahí 

estaba omnipresente, el sonorense Manlio Fabio Beltrones. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UrAqXtIW1GY 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Ponche político de fin de año 
El presidente de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de Puebla (Canaco), Rubén Sánchez Robledo, 
no será funcionario de la próxima administración municipal de José Antonio Gali Fayad. 
Si bien es cierto que el dirigente de la Canaco ha recibido invitaciones para encabezar la Secretaría de 
Desarrollo Económico del ayuntamiento capitalino, lo real es que las ha declinado para mantenerse en el 
sector empresarial. 

Sánchez Robledo no solo concluirá su gestión como presidente de Canaco, sino que el año entrante se 
incorporará a la Concanaco como vicepresidente, a invitación del próximo dirigente nacional de esta 
Confederación de Cámaras de Comercio, el poblano Enrique Solana Sentíes. 
*** 

El presidente estatal del Partido Verde Ecologista de México, Juan Carlos Natale López, demandó por daño 
moral al diputado local de su partido Oswaldo Avendaño López, quien en el marco de las pasadas 
elecciones locales lo acusó de drogadicto y alcohólico. 

La denuncia interpuesta por Natale ya fue admitida por la secretaria de acuerdos del Juzgado Civil al 
cual se turnó el caso, por lo que en el transcurso de las próximas horas el diputado Oswaldo Avendaño será 
citado a una audiencia de conciliación, en la que tendrá que retractarse de sus dichos si no quiere 
enfrentar un juicio por responsabilidad civil por varios miles de pesos. 
Oswaldo Avendaño llegó a la diputación tras la licencia que tramitó Jesús Morales Manzo, quien 
también descalificó y denostó al dirigente estatal del PVEM en la víspera de las elecciones locales de julio 
pasado. 

*** 
Melquiades Morales Flores se despedirá este martes de la Delegación del Comité Ejecutivo Nacional 
del PRI en Oaxaca, sin que hasta el momento se sepa quién lo sustituirá. 

Lo que si descarte es que el sucesor del exgobernador poblano vaya a ser el también exgobernador de 
la entidad Mario Marín Torres, como hace unos días se especuló en la columna Templo Mayor del 
periódico Reforma. 

Melquiades Morales llegó a Oaxaca en febrero de este año con la encomienda de sacar adelante al PRI 
en las elecciones locales de presidentes municipales y diputados al Congreso del estado, tarea en la que 
entregó buenos resultados ya que el tricolor logró recuperar el gobierno de la capital oaxaqueña y 
ganar 18 de 42 curules. 
*** 
Mañana le cuento de las razones por las cuales José Juan Espinosa regresó al Congreso del estado, 
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a pesar de ser presidente municipal electo de San Pedro Cholula, en lugar de quien había ocupado su curul 
durante su ausencia: Jorge Luis Blancarte Morales. 
*** 
Se adelantó el arribo de Luis Banck Serrato a la Secretaría de Desarrollo Social del estado. 
Mañana martes rendirá protesta del cargo, lo mismo que Juan Carlos Morales Páez, quien asumirá la 

Subsecretaría de Vivienda de la dependencia. 
Luis Banck dejará en claro que no regresa a Puebla por un tema electoral, sino con el firme 
compromiso de mejorar los indicadores sociales de Puebla en temas de pobreza y vivienda. 
*** 
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 (Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
Matazón política entre priistas 

La selección que el comité nacional hará sobre la persona que dirigirá al PRI poblano, de enero 
próximo a las elecciones federales del 2015, no será nada fácil, sobre todo por la falta de liderazgo 
y autoridades moral y política que han demostrado César Camacho e Ivonne Ortega presidente y 
secretaria general tricolores. Ni uno ni la otra, tienen la calidad como para poner e imponer el orden 
en una entidad donde la devastación priista es la que domina el escenario. 
Y es que poner de acuerdo a los liderazgos de los grupos va a ser complicado, particularmente en la Puebla de 
las deslealtades, lugar donde predomina la vieja postura de que: “si no soy yo, tú tampoco”. 

¿De qué manera César Camacho o Ivonne Ortega van a convencer a Enrique Doger de que la presidenta debe 
ser Blanca Alcalá? por ejemplo. O ¿cómo sumar a Alcalá y a Doger para que apoyen a José Luis Márquez? por 

ejemplo. O ¿qué argumentos pueden ser suficientes para que todos apoyen a Enrique Agüera o a Javier López 
Zavala? ¿Será fácil desligarse de la imagen negativa que muchos personajes tienen tras su reciente y 
vergonzoso pasado marinista? 
Ni Camacho ni Ortega conocen al priismo poblano o mejor dicho a sus liderazgos ¿Quiénes van a aceptar que el 
subsecretario de Sedesol Juan Carlos Lastiri imponga al presidente tricolor? ¿Blanca Alcalá, Enrique Doger, 

Javier López Zavala, José, Pepe, Chedraui, Jorge Estefan, Enrique Agüera, Lucero Saldaña, Melquiades Morales, 
Jesús Morales, entre otros van a apoyar a quien ponga Lastiri? 
Pero qué tal si la propuesta es a favor de la Senadora Alcalá ¿van a sumarse? ¿o si fuera la diputada federal 
Rocío García Olmedo? ¿o si fuera el ex rector Enrique Doger? y así sucesivamente hasta el infinito. 
A este desastre político del PRI poblano habrá que considerar el factor Rafael Moreno Valle. El gobernador 
intentará dominar al nuevo PRI tal y como lo ha hecho desde que asumió el poder. Su influencia ha sido 

determinante para que el tricolor gane o pierda las elecciones. 
El gobernador ayudó a que el PRI ganara algunos distritos durante la elección del 2012, cuando la amenaza de 

PRD y López Obrador crecía y ponía en riesgo el triunfo de Peña Nieto. Los triunfos priistas en Ciudad Serdán, 
Atlixco, Puebla, Huauchinango y Teziutlán entre otros, tienen el sello del morenovallismo. 
Así pues, ponerse de acuerdo va a ser complicado. Es más, es una tarea imposible porque la unidad que se 
logre entre los priistas será para destruir el proyecto de aquella o aquel que resulte ungido por un comité 
nacional desorientado, sin presencia ni autoridad. 

El Verdugo 
Cuando Mario Marín se enteró de que Melquiades Morales estaba apoyando a Alberto Jiménez Merino para que 
fuera presidente del PRI poblano, tras la derrota de la mancuerna Marín-Zavala en el 2010, se apresuró a 
designar a Juan Carlos Lastiri en la dirigencia tricolor. No obstante, Lastiri pidió la bendición de Melquiades y 
éste se la dio. El Verdugo dice: todos aquellos que quieren dirigir al PRI ¿ya fueron a ver al licenciado 
Melquiades? Gracias. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-12-17/matazon-politica-entre-priistas 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

La Campaña de Lastiri 
Como si no tuviera otras ocupaciones más urgentes e importantes dada su alta responsabilidad 
como subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación de la Secretaría de Desarrollo 
Social(Sedesol) del gobierno federal, a Juan Carlos Lastiri Quirós le entró de repente un gran amor por 
Puebla, su estado de origen. 
De hecho, esta semana inició una serie de giras por diversas regiones de la entidad. 
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¿El pretexto? 
“Capacitar” a presidentes municipales electos en el manejo de los recursos del Ramo 33. 
Este lunes estuvo en Izúcar de Matamoros y este martes hará lo propio en Tehuacán. 
Sólo es el preámbulo de otras visitas a otros importantes sitios de la entidad en los siguientes meses. 
No es extraño, como tampoco que en todas sus reuniones y encuentros con los alcaldes electos, Lastiri hable 

del Futuro con mayúsculas. 
Y es que alguien lo ha convencido de que tiene todo, y todo es todo, para pelear por la gubernatura de 
Puebla en 2018, y si no, por lo menos por la minigubernatura del 2016. 
Al borde del delito electoral, Lastiri ha empezado a armar sus bases de apoyo y a construir su estructura. 
Para ello no duda en usar recursos e infraestructura de la Sedesol –seguramente con el consentimiento de 

la secretariaRosario Robles- y en comportarse, a tono con la temporada, como cualquier Santa Claus de 
centro comercial, sólo que él no ofrece juguetes ni dulces a los niños, sino la gestión de jugosos fondos 

públicos a los ediles electos mediante el Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social, mejor 
conocido como FAIS, a cambio de respaldo a su proyecto político personal. 
Aunque parece demasiado pronto para abrir su juego, no lo es tanto. Apadrinado por el poderoso oficial 
mayor de la secretaría de Gobernación, Jorge Márquez Montes, el subsecretario de la Sedesol está nervioso, 
muy nervioso por una poderosa razón: se sabe en desventaja respecto a otros aspirantes del PRI al 2018, 
como Blanca Alcalá, Javier López Zavala, Jorge Estefan Chidiac y Enrique Doger, más calificados y más 
competitivos. 

Y es que a pesar de que ha sido secretario de Desarrollo Social con su maestro Mario Marín, alcalde de 
Zacatlán, diputado local y federal, y dirigente estatal del PRI, Lastiri presenta porcentajes de conocimiento y 
confianza verdaderamente ridículos, más cercanos a un político principiante que a alguien que ya se ve 
viviendo y saltando por los jardines de Casa Puebla. 

A finales de noviembre de este año, Lastiri dispuso, de la noche a la mañana, de una donación de 41 mil 
latas de atún para el Banco de Alimentos que maneja la Iglesia católica, acción que pensó le ganaría 

adeptos y le redituaría en aplausos, fanfarrias y primeras planas. 
No fue así y entonces se inventó el curso de capacitación denominado “Impacto de las reformas a la Ley 
de Coordinación Fiscal para la Orientación de los Fondos del Ramo 33”, lo que cree le permitirá recorrer 
el estado para cumplir sus fines electoreros. 
Curiosamente su gran “preocupación” por capacitar en el manejo de los recursos públicos federales 
destinados al combate a la pobreza sólo se ha concentrado en Puebla; no en Sinaloa, no en Jalisco, no en 
Michoacán, etcétera, donde también hay carencias e ignorancias. No, su tema es Puebla, los alcaldes de 

Puebla, y por eso ha iniciado una campaña que piensa discreta pero que ya va siendo muy visible y dejando 
registro en propios y extraños. 
Hace algunos meses, antes de los comicios de este 2013, la Sedesol se metió en un problemón cuando 
algunos de sus delegados fueron sorprendidos metiendo las manos en asuntos electorales. El asunto provocó 

un terremoto en el Pacto por México y la cabeza de la secretaria, la ex perredista Rosario Robles, estuvo a 
punto de rodar por los suelos. 
Pero la crisis pasó y ahora hay en la dependencia a cargo de la Cruzada Nacional contra el Hambre quien se 

cree inmune –e impune- y que piensa que puede seguir haciendo política a la antigüita, al más puro y viejo 
estilo priísta, lucrando con las necesidades y carencias de los que menos tienen y haciendo uso del aparato 
oficial. 
Ése es Juan Carlos Lastiri, ya obsesionado con el 2016-2018. ¿O me equivoco? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Poblanos, los verdaderos triunfadores 

Ahora que el Gobierno de Puebla dio marcha atrás a su proyecto de conectar el Teleférico de la Zona de los 
Fuertes de Loreto y Guadalupe al Barrio del Artista y lo cambió para la ruta Centro Expositor – Estadio 

Cuauhtémoc, hay varias lecturas sobre el acuerdo alcanzado con el Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH). 
La primera indica que el Teleférico de Puebla obedeció más a un capricho o negocio personal que a un proyecto 
debidamente sustentado porque el patrimonio histórico fue afectado y estuvo en serio riesgo, aunque se debe 

lamentar que no existe castigo para ningún funcionario federal o estatal. 
Una segunda lectura deja mal parado al secretario del Transporte, Bernardo Huerta, porque se condujo con una 
opacidad que contrasta con la transparencia que se ofrece en el Gobierno del Estado y jamás hizo público el 
proyecto del Teleférico de Puebla. 
Otro personaje que quedó muy mal parado es el ex delegado del INAH, José Francisco Rivas García, porque 
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solapó la destrucción parcial de la Casa del Torno y jamás puso un alto a los evidentes abusos de las 
autoridades estatales. 
Tuvo que llegar el nuevo delegado José Francisco Ortiz Pedraza para frenar la destrucción del patrimonio de los 
poblanos y con las leyes en la mano pudo contener la arremetida legal del Gobierno del Estado de Puebla. 
Una mención especial merecen los integrantes y abogados del Comité Defensor del Patrimonio Histórico, 

Cultural y Ambiental y de la Fundación Manuel Toussaint que fueron las únicas asociaciones que se enfrentaron 
abiertamente a las autoridades estatales para evitar más afectaciones a la Zona de Monumentos. 
En el pasado reciente un grupo de poblanos también dio una batalla muy parecida cuando el ex presidente 
municipal, Luis Paredes Moctezuma, intentó construir un estacionamiento subterráneo sobre la 3 Oriente y 
tampoco pudo prosperar su proyecto por la férrea defensa de un grupo de ciudadanos y el respaldo del INAH. 

También se debe resaltar el papel desempeñado por el gobernador, Rafael Moreno Valle, porque tomó la 
decisión de rectificar y cambiar el proyecto como antes había ocurrido con la Estrella de Puebla. 

Rafael Moreno Valle es uno de los principales defensores de la legalidad y el proyecto del Teleférico estaba 
fuera de la misma y por eso dio marcha atrás.  
Queda muy claro que el proyecto no se cancela y será un importante atractivo para la ciudad porque en el 
trayecto del estadio Cuauhtémoc al Centro Expositor se encuentran las principales obras de su sexenio como es 
el distribuidor de la autopista, la colocación de concreto hidráulico sobre la calzada Zaragoza, el Viaducto 
Zaragoza y el rescate a la zona cívica 5 de Mayo.  
El Teleférico en su nuevo trayecto del Teleférico encaja perfectamente en la transformación emprendida en esa 

parte de la ciudad de Puebla.  
En resumen ganaron los poblanos que preservarán el patrimonio histórico y tendrán un Teleférico como un 
atractivo turístico más. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47486:poblanos-los-verdaderos-

triunfadores&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que   el proyecto del teleférico tiene un final feliz con un acuerdo entre el gobierno de Rafael Moreno Valle y 
la directora del Instituto Nacional de Antropología e Historia, Tere Franco. 

El acuerdo prevé re direccionar el Teléferico para sacarlo del Centro Histórico; correrá ahora del Centro 
Expositor al estadio Cuauhtémoc -que fortalece el corredor turístico, comercial y restaurantero de los estadios-, 
y el gobierno reconstruirá  la Casa del Torno. 
:Que   será en enero del 2014 cuando se inicie de fondo la renovación de todo el cuerpo de gobierno de la 
delegación del Instituto Mexicano del Seguro Social que preside Rodolfo Reyes Coria, quien estrena equipo 

de colaboradores, junto al paquete de buenos propósitos a favor de los derechohabientes. 

Por lo mientras el Consejo Técnico del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) designó a Eduardo Morales 
como Director Médico del Hospital de Especialidades San José, debido al retiro del anterior funcionario quien 
cumplió con la edad y antigüedad laboral para jubilarse. 
:Que   el plazo para que las y los jubilados y pensionados cumplan con el “Pase de Revista” en el ISSSTE 
termina el martes 31 de diciembre y aún faltan más de 700 personas por hacer dicho trámite que es 
obligatorio. 
Advierte el delegado José Álvaro Parra Salazar que la consecuencia de no efectuar este trámite es que 

podrían suspenderse sus pagos a partir del primero de febrero del año próximo, por lo que habrá personal de 
guardia en las oficinas de la delegación estatal. 
:Que   el delegado del sindicato de la Secretaría de Servicios de Salud en el Estado en el Hospital General de 
Huauchinango, Margarito Cerecedo Almaraz, decidió la vía de la confrontación con el gobierno del estado 
para proteger su interés personal porque una persona cercana a él está involucrados en un acto de negligencia 
médica que le costó la vida a un paciente. 

:Que   Luis Banck Serrato no espero al mes de enero próximo como lo había anunciado el mandatario estatal 

y a partir de este martes empieza a despachar en la oficia de la colonia Humboldt al frente de la Secretaría de 
Desarrollo Social. 
De paso rescata a Juan Carlos Morales Páez quien se desempeñará como Subsecretario de Vivienda, en 
tanto es ratificado Armando Navarrete. 
http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_210159036.html 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Falsa oposición 
El debate, las protestas, marchas y manifestaciones generadas por la aprobación de la Reforma Energética han 
evidenciado a quienes se dicen ser políticos de izquierda, de oposición al sistema y defensores de los intereses 

de los ciudadanos. 
En Puebla, está visto, la mentada izquierda no existe, es más bien una falsa oposición. 
Los partidos políticos con ideología revolucionaria, progresista, democrática y de igualdad social son sólo una 
falacia. 

El talento de la clase política que controla hoy el estado ha desplazado y casi desaparecido a los pocos 
luchadores sociales, revolucionarios y de izquierda que existían. 
Del PRD y su lucha política, en Puebla, no queda nada, ni el zurrón. 

El PT se entregó por completo al sistema y al gobierno en turno. 
El PRI, aunque es un partido de centro izquierda, está devastado y sin visos de que pueda levantarse y 
remover la lápida que tiene encima. 
El Movimiento Ciudadano es un partido de relevos, de claroscuros, con muy poca credibilidad por el actuar de 
sus dirigentes y militantes. 
¿Quién podría creerle hoy algo a la izquierda poblana? 
Tal vez una pregunta más interesante podría ser: ¿Cuál de los partidos políticos de izquierda está más 

entregado al sistema? 
¿Quién de sus militantes o funcionarios públicos es el más oficialista? 
La polémica Reforma Energética, la madre de todas las reformas del Presidente, Enrique Peña Nieto, es el 

ejemplo claro de cómo se ha desdibujado la izquierda en Puebla. 
Tristemente para la democracia en el estado casi todos los líderes sociales en la entidad han sido comprados 
por el poder dominante del gobierno. 

Y es que la simulación de muchos políticos poblanos ha salido a relucir con la aprobación de la mentada 
reforma. 
¿Cómo es posible que los líderes de partidos, como el PRD y el PT -a nivel nacional-, se jacten de rechazar la 
citada reforma constitucional cuando en el ámbito local no han sido capaces de protestar por la supuesta 
privatización del SOAPAP, por ejemplo? 
Es increíble que su falsedad sea tan burda. 
En la localidad no hay más que desaparecerse, ausentarse de las cámaras y reflectores para echar al cesto de 

la basura la ideología progresista y democrática de un partido, de un falso líder social o de cualquier individuo. 
No hace falta ser un experto analista político para darse cuenta del asqueroso actuar de los políticos de 
izquierda en el estado. 
Sus movimientos son siempre los mismos: Burdos, ridículos, por encargo y con la firma del verdadero autor. 

En Puebla la izquierda no existe, es sólo una ilusión que deja muchos dividendos económicos. 
Los nombres de aquellos que han hecho de la izquierda y sus partidos un verdadero negocio son muchos, 
algunos: Arturo Loyola González, Jesús Edgar Alonso Cañete, Jorge Luis Blancarte Morales y muchos 

otros que dan pena ajena. 
Ojalá que las protestas nacionales del PRD y de Morena sirvan para enderezar el camino de nuestros flamantes 
políticos de izquierda en Puebla, quienes están más preocupados por llenar sus billeteras. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2794&-Posdata-F%20Is%20-oposioi%F3i 

 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 

• Fin al conflicto por teleférico  
• El oso de Vanessa 
Con el comunicado que se dio a conocer ayer sobre la nueva instalación del teleférico, se pondrá fin a un litigio 
que era innecesario si desde un principio se hubieran explorado las diferentes opciones, antes de intervenir la 
zona de monumentos que fue resguardada por el INAH, quien recordó que deberá reconstruirse la Casa del 
Torno que fue demolida casi en su totalidad allá en el Barrio del Artista, donde permanece la torre trunca que 

iba a ser una de las terminales del proyecto. 
No es casualidad el acercamiento del gobernador del Estado Rafael Moreno Valle con la directora de la Oficina 
de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) en México, Nuria 
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Sanz, pues con la firma de la Carta Acuerdo para los trabajos de preservación de la zona Tehuacán-Cuicatlán, 
seguro que también se habló del tema que en semanas anteriores lanzó la alerta del riesgo de la declaratoria 
de Puebla como Patrimonio de la Humanidad, o al menos eso pretendía un grupo de académicos e 
investigadores.  
Incluso el gobernador pretende lograr una segunda declaratoria de Patrimonio Cultural de la Humanidad para el 

estado, con esta reserva natural en Tehuacán y para ello primero habría que atender el “pendiente” del 
Teleférico. 
Finalmente se acordó que conecte al Centro Expositor con el Estadio Cuauhtémoc, el cual, como se ha dicho, 
será remodelado para quedar a la altura de los mejores del mundo. 
Quien de plano evidenció su desconocimiento en un asunto tan elemental de su área, fue la delegada de la 

Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Vanessa Barahona quien no supo lo que es el aguinaldo ni la forma en 
la que se debe pagar, según lo establece la ley. 

Lo que fue peor es que su ignorancia la exhibió ante el amplio, amplísimo auditorio de Javier López Díaz, donde 
dijo que el pago del aguinaldo debe ser a razón de 15 días de salario mínimo, ¡por cada año laborado en la 
empresa de que se trate! 
Y ante obligado cuestionamiento del periodista, la verdad es que no supo ni cómo arreglarlo y mejor se dio por 
terminada la entrevista, exhibiendo su total desconocimiento es este que es uno de los asuntos más sencillos 
que cualquiera sabe, cualquiera, menos la delegada del trabajo. 
¡Qué vergüenza! 

Buen susto se llevaron los estudiantes de una de las más prestigiosas universidades del mundo, cuando los 
desalojaron por reportes sin confirmar, de explosivos colocados en sus edificios del campus de Cambridge, 
Massachusetts. 
Uno de los estudiantes, de una extensión de Harvard, la Kennedy School, es el poblano panista Juan Carlos 

Mondragón, quien reportó en su cuenta de twitter lo que iba ocurriendo. 
Al final resultó ser una broma, así como las que se gastan en los centros escolares de Puebla en época de 

exámenes, igualito, solo que en Estados Unidos siempre va a rondar el espíritu de Bin Laden, tal y como él se 
los advirtió tras el ataque a las Torres. 
CONFETI…y otra vez Héctor Alonso en el ojo del huracán…ya ni vale la pena comentarlo, es de pena ajena 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=6047 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Luis Banck llega a la Sedesol por la “puerta grande” 
La llegada de Luis Banck a la Secretaría de Desarrollo Social, debe entenderse como una estrategia del 

gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, para potencializar las políticas públicas de Desarrollo Social de su 

gobierno. 
La sola presencia de Banck al primer círculo del morenovallismo, significa que el gobernador Moreno Valle no 
perderá un solo día para impulsar y fortalecer el Desarrollo Social en la entidad. 
Banck llega por la puerta grande a una dependencia que ha tenido varios titulares, quienes han quedado a deber 
por su incapacidad, por lo que el mandatario poblano le ha dado toda su confianza. 
Experto en el ajedrez político, Moreno Valle ya subió a Banck a la sucesión gubernamental, pues solo falta 
tiempo para medir los indicadores que entregue Banck y premiarlo con un cargo público. Pude ser una 

diputación, senaduría o hasta la minigubernatura, la que hasta el momento ya está apartada para Cabalán 
Macari, secretario de Infraestructura. 
Lo cierto es que el arribo de Banck a la Sedesol cierra toda posibilidad a Mario Rincón González, para convertirse 
en el minigobernador, como así lo había planeado desde hace unas semanas. 
Y es que muy difícilmente alguien reúne el perfil de Banck, considerado como una adquisición de lujo para el 
gabinete morenovallista. 

Bueno solo uno: Cabalán Macari Álvaro, hombre de todas las confianzas de Rafael Moreno Valle y quien no hay 

gira en la que no salga fotografiado o en los vídeos. 
Comienza a tomar forma la sucesión… 
Julio Leopoldo de Lara fracasa en Yucatán 
El tal Julio Leopoldo de Lara Varela, cuya carta de presentación todos la conocen en Puebla, no pudo timar a 
centenares de productores de chile del estado de Yucatán. 
Resulta que a nombre del gobierno federal, Julio Leopoldo e Lara promete todo tipo de apoyos para quienes se 

comprometan a formar como su asociado en la organización patito llamada “Factor Ciudadano”. 

http://www.contraparteinformativa.com/
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En Yucatán buscó a Mario Alfredo Ríos Urselai, presidente del Consejo Estatal de Productores de Chila SC, para 
prometerles diversos apoyos, pero simplemente le cerraron la purta por sus negros antecedentes. 
Y es que los productores de chile se dieron cuenta que Julio Leopoldo había ordenado a su avanzada recolectar 
nombres y firmas de los jornaleros para integrarlos como miembros de su organización, por lo que se atrevieron 
hasta a falsificar firmasde los campesinos. 

Al descubrir la perversidad de julio Leopoldo, los productores de chile le dijeron que no les interesaba participar 
en política, para evitarse problemas con gente como él. 
Las lágrimascmenzaron a escurrir de los ojos de Leopoldo, quien ya visualizaba que sería bien recompensado en 
esta navidad pr sus buenos oficios. 
Ya se ve que no. 

Ahora tendrá que cenar un Pollo Feliz con una bolsa de Sabritas, pues su juego fue descubierto. 
http://contraparte.mx/luis-banck-llega-a-la-sedesol-por-la-puerta-grande/ 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
¿De parte de quién? Es la pregunta que se le hace al dirigente estatal del PRI poblano, Pablo Fernández del 
Campo, quien mandó a llamar, a través de los delegados distritales, a las presidentas y presidentes electos 
priístas en el estado para pedirles, con toda la desfachatez, por lo menos una obra pública en cada municipio y 
él pone a la constructora, ¡ah!, y otra cosa, la obra no debe ser menor al millón de pesos. 

Usted dirá que lo recaudado será para el partido, pero hay que decir que la exigencia fue hecha a título propio y 
no como comité tricolor, eso sí, utilizando la estructura partidista y cobijándose bajo su figura como presidente 

del Comité del PRI en la entidad. Así que ¿a dónde irá todo el dinero? 
Por si fuera poco se atrevió a “recordarles” que él será diputado e integrará la Comisión Inspectora, y que de él 
dependerá que se les aprueben sus cuentas públicas. ¡Ay Pablito! 
La molestia de los ediles priístas electos no es para menos, pues a Fernández del Campo todavía le faltan 
cuentas por entregar por las campañas pasadas, donde los precandidatos no recibieron el dinero que el CEN 

tricolor les envió para publicidad, ni rindió cuentas de lo que cada precandidato aportó al partido que no fueron 
menores a los 50 mil pesos -y hablamos de no menos de mil aspirantes- vaya, ni apoyo moral o 
acompañamiento recibieron. 
Pero eso no es todo, además de la falta de transparencia en el manejo de recursos, hay que agregar que ni al 
personal administrativo del PRI ni a los delegados, se les ha pagado lo correspondiente “por falta de dinero”. 
Desangelada y sin la presencia de priístas con cargos públicos, como Carlos Sánchez, ex presidente municipal y 

diputado federal, o Edgar Salomón Escorza, diputado local, se llevó a cabo en San Martín Texmelucan la posada 
de los priistas, y todo porque los militantes están indignados gracias a que Salomón Escorza se jaló puros 

panistas y les dio las tres primeras regidurías en su planilla; ahora serán los que estarán “representando al PRI” 
en el ayuntamiento entrante, ¡imagínese usted! 
A la posada sólo se apareció el presidente municipal en funciones, Teodoro Ixtlapale y eso porque el interés 
tiene pies, pues de entrada ahora que termine su cargo regresará como dirigente municipal tricolor, luego 
porque ya se supo que quiere ser candidato a diputado federal, si no es él, su esposa pero el objetivo es que 

todo quede en familia para no arriesgar, pero se ve difícil debido a que no le ha cumplido a los texmeluquenses 
ni ha pagado a proveedores, aunque sí tuvo para irse a casar a la Riviera Maya con Lourdes Ocaña, echando la 
casa por la ventana (¡el dinero del municipio por la ventana, mejor dicho!) 
Dicen que Salomón no fue a la posada porque no ha incumplido a las promesa de campaña, es más, su casa de 
gestión se encuentra cerrada desde que PERDIÓ la elección para la presidencia de San Martín. 
A quien lo busca le daremos una pista sobre su paradero. No vive en aquel municipio, sino en el de Puebla, por 
lo menos así lo confirman quienes lo han ido a buscar a la casa de sus padres para pedirle que cumpla con las 

deudas adquiridas o las promesas de campaña, sin embargo la única respuesta que han obtenido es la de su 
madre, quien les dice que “no lo busquen en la vida porque no tiene dinero” y que “por culpa de los priistas 

perdió la elección”. 
http://www.ngpuebla.com/columna-angelopolitanas-28.html#.UrBM5dIW1GY 

 

 
 

(Roberto Desachy Severino) 
 
Israel Pacheco Velázquez o las andanzas de un charro ennegrecido 
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Nadie sabe cuánto dinero maneja al año por cuotas de sus agremiados, porque él jamás lo ha 
informado y tampoco informa cuánto dinero le saca al presidente municipal en turno por prebendas 
adicionales o conceptos tan estúpidos, como la fiesta de cumpleaños del propio Israel Pacheco Velázquez, el 
hasta ahora dueño del sindicato de trabajadores del ayuntamiento de Puebla. 
Pacheco Velázquez es, literalmente, un cáncer para las arcas públicas de la capital del estado y hasta 

para los propios afiliados a su organización, quienes tienen que aguantar hasta a varias “primeras 
damas del sindicato”, que cobran salarios cercanos a los 20 mil pesos mensuales solamente por su 
“cercanía” con el “líder”, aunque nunca trabajan por el municipio al estar todo el tiempo “comisionadas” y hasta 
vigiladas. 
Una de las características de todo charro sindical que se respete y haga honor a su nombre es la 

opacidad en el manejo de los fondos de “su” organización. Solo el dueño –insisto, hasta ahora – de la 
agrupación que engloba a los trabajadores de base del municipio de Puebla sabe cuánto dinero le entra al año 

por cuotas y prebendas del ayuntamiento. 
Pero se trata de varios millones de pesos al año, debido a que existen cerca de 2 mil trabajadores 
sindicalizados y, algunos de ellos, ganan cerca de 20 mil pesos mensuales y, por consecuencia, su 
cuota gremial es alta, elevadísima. Cálculos conservadores de personas que trabajan en el mismo 
ayuntamiento estiman que Pacheco Velázquez recibe entre 500 y 700 mil pesos mensuales. 
Total opacidad 
Aunque otras personas involucradas en el Palacio Municipal señalan que maneja hasta 12 millones 

de pesos al año, sumando aportaciones de los trabajadores, “becas para empleados”, su fiesta de cumpleaños 
(400 mil pesos que paga el municipio), fiesta del “día del niño”, “noche mexicana” y otras prestaciones cuyo 
monto es pagado cada año por el ciudad, pero que usufructúa el “líder”. 
E Israel Pacheco ya ni se molesta en simular transparencia o rendición de 

cuentas, como lo demuestra el hecho de que este año no convocó a asamblea, para dar a conocer a 
las bases el destino de las cuotas. Lo que hizo fue imprimir un cuadernito que dice “Informe de 

Actividades 2013”, cuya copia está en manos de este periodista. 
El panfleto, de 64 hojas, está impreso a todo color, en papel couche, lo que implica que es caro para 
satisfacer el ego del líder. Pero en ningún lado incluyó los estados financieros del sindicato ni un 
informe del uso que le dio al dinero de sus “compañeros”, ya que con toda intención evade el tema monetario. 
En su “Informe de Actividades 2013”, de dinero el charro ennegrecido apenas dice que “entregamos 
197 mil 800 pesos a 287 alumnos, todos hijos de trabajadores, por la excelencia académica”. Eso sí: 
informa que en el 6to concurso de ofrendas entregó 20 mil 800 pesos a los 104 niños participantes. 

En un “alarde de transparencia”, Pacheco Velázquez da a conocer que “su sindicato” entregó 2 mil 
500 pesos a cada una de las 14 sindicalizadas que dieron a luz. Así que, sacando cuentas, el secretario 
general del sindicato informó del destino de no más de 250 mil pesos…pese a haber recibido varios 
millones de pesos en cuotas y prebendas. 

Caravanear con dinero de la ciudad y la puebla de los Pacheco 
Quizás para confundir a las bases, el documento que mandó a publicar el charro ennegrecido incluyó 
gastos por un total de 2 millones 904 mil pesos por conceptos como extinción de jubilación, pagos y 

primas de antigüedad, etc., aunque el mismo libelo señala que esos recursos salieron del mismo 
ayuntamiento, no de las millonarias arcas del sindicato. 
Otro de los privilegios de Israel Pacheco Velázquez es tener a sus familiares con plazas…algunas 
muy bien pagadas, como la de su hermano Conrado, quien según la nómina de la secretaría del Medio 
Ambiente y Servicios Públicos del municipio cobra 25 mil 334 pesos mensuales como sindicalizado en su 
puesto de “Analista Consultivo A”. 

El resto del personal de base en esa dependencia recibe un promedio de 7 u 8 mil pesos al mes 
como salario, solamente dos trabajadores tienen sueldos de 20 mil pesos y otros dos ganan 17 mil. Pero 
nadie gana más o igual que el hermano del secretario general, que también tiene trabajando en el municipio a 
su filio Javier y a su sobrino Conrado Pacheco jr. 
Ante tantos, Pachecos que cobran en el ayuntamiento, quizás habría que pedirle al Congreso local 

que le cambie de nombre a la ciudad, para que ya no se llame “Puebla de Zaragoza”, sino de los 
Pacheco. Es solamente una propuesta. 

La primera dama del sindicato 
Se llama Nohemí, pero es la Gloria de Israel Pacheco Velázquez y, por ello, gana 17 mil 702 mil pesos 
mensuales como “Analista” del departamento de Relaciones Públicas de la dirección de Turismo 
Municipal.La “cercanía” con el líder le ha valido ser una de las escasas 3 sindicalizadas que goza de 
una beca para estudiar el posgrado en Gestión Política en una universidad privada. 
En este punto, es importante mencionar que de los 16 sindicalizados que estudian becados un posgrado, 
13 lo hacen en la BUAP y solamente 3 tuvieron acceso a una institución privada de educación 
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superior.Curiosamente, ningún varón, ningún hombre fue apoyado por la organización que preside 
Pacheco Velázquez para acceder a una beca en una universidad privada. 
Llama la atención que el secretario de Administración y Tecnologías de la Información, Íñigo Ocejo 
Rojo, le haya autorizado el incremento salarial de este año a la Gloria de Israel Pacheco, ya que 
Nohemí C. es sindicalizada y se supone que los aumentos de sueldo están detenidos hasta no se resuelva la 

disputa entre la organización gremial y el ayuntamiento, precisamente, por el asunto de los sueldos. 
Pero se sabe que Íñigo Ocejo es cercano al secretario general del sindicato y, por eso, se ha 
encargado de que la “primera dama” del sindicato eleve su sueldo cada año: en el 2012 ganaba 16 mil 
812 pesos al mes como encargada de Área en la misma dirección de Turismo Municipal. 
Así se las gasta el cáncer de las arcas municipales, quien en el 2004 pudo ser erradicado de raíz por 

el entonces alcalde panista de Puebla, Luis Paredes Moctezuma, pero – apenas un año después- 
irónicamente un doctor que en ese tiempo era el presidente municipal, Enrique Doger Guerrero, lo revivió al 

devolverle a Pacheco Velázquez el dinero de las cuotas sindicales y el poder de controlar a la base trabajadora, 
a cambio de su apoyo político. 
http://www.poblanerias.com/2013/12/israel-pacheco-velazquez-o-las-andanzas-de-un-charro-ennegrecido/ 

 

 
 

(Dios en el Poder/Selene Rios Andraca) 
 
El milagro (privatizado) de Navidad 
Queridos Guardines de la Navidad: 

Recurro a ustedes antes que los privaticen. 
 Acudo a ustedes esperanzada, antes que al presidente de este pinche país se le ocurra cobrarnos 
impuestos por escribir cartas navideñas. 

Escribo a ustedes desesperada ante el temor que mañana, ustedes —gracias al entreguismo de los diputados y 
su adicción a decir sí ante cualquier orden presidencial—ya no sean un bien de la humanidad en época 
navideña, y se vean explotados por empresas trans-galaxiales, gaseras o petroleras. 
Apelo a su magia, antes que Exxon Mobil, Shell, British Petroleum, Repsol y Chevron saqueen sus más 
profundos poderes y los dejen secos, vacíos como dejarán a los yacimientos mexicanos. 
Recurro, pues, antes que Enrique Peña Nieto, sus 353 diputados, sus 95 senadores y sus ya 21 Congresos 
Locales, terminen incluso con ustedes, con los guardianes de la navidad.   

Mi lista de deseos, queridos Guardines, es harto sencilla y está cargada de deseos llenos de amor y prosperidad 
para todas las personas de buena voluntad, excepto claro esos #Vendepatrias. 
Mi primer deseo consiste en que le hagan entender a cada uno de esos 353 diputados federales —PRI, Verde, 
PAN, Nueva Alianza— y a los 95 senadores que aprobaron la reforma energética que son una vergüenza 

para el país, para que a esos señores —léase entre ellos los poblanos Javier Lozano, Blanca Alcalá, Lucero 
Saldaña, Enrique Doger, Javier López Zavala, José Luis Márquez, Rafael Micalco, Néstor Gordillo, Blanca 

Jiménez, Jesús Morales, Filiberto Guevara, Carmenchu, Díaz Palacios, García Olmedo y todos los demás— les dé 
pena, les pese, les duela, haber obtenido el voto a base de mentiras. 
Que cuando estén cenando en la víspera de la Noche Buena, se les atore el pavo, un hueso de bacalao, una 
aceituna rellena de anchoas, que les caiga pesada la pierna mechada, que se pasen de sidra y se tropiecen. 
Que su bota quede vacía en el arbolito, que se le rompan las esferas, que nunca bajen los kilos que 
ganen por las fiestas, que los duendes les den una pataditas ahí mero, que les roben su carteras, que 
les vacíen sus cuentas bancarias o qué sé yo, el caso es que se retiren de la política y se dediquen a 

vender cubetas, lo importante es que sufran un poquito por haber ignorado olímpicamente a sus 
representados al avalar la reforma impuesta por Peña Nieto que permite que los extranjeros exploten los 
yacimientos petroleros mexicanos y por aprobar que se incrementen los impuestos para el 2014. 
—Con respecto a mis deseos más profundos para Peña Nieto, creo queridos Guardianes de la Navidad, que 

mejor será charlarlo en privado, porque esta columna es ante todo familiar— 
Mi segundo deseo es un poco más complicado. Pero la verdad es que urge que Moreno Valle en el último 
trienio de su gobierno ya no tenga excéntricas ocurrencias millonarias para Puebla como: un tren ligero, un 

teleférico Fuertes- Estadio Cuauhtémoc (miau), una rueda de la fortuna, un monorriel y demás que se le 
acumulen en su atormentada cabezota. 
Tal vez si el mandatario poblano encuentra paz en su corazón, deje de #chingar a los poblanos y al erario, 
y ahora sí se ponga a trabajar en serio para que Puebla abandone el ignominioso tercer lugar de pobreza a nivel 
nacional. 
Si ustedes queridos Guardianes de la Navidad se esfuerzan, es posible que Moreno Valle entienda que lo más 
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importante de Puebla son sus ciudadanos, a quienes en este 2013 les incrementó el ISN al 3 por ciento y les 
trató con toda la maldad del mundo, privatizar el agua. 
Yo opino que ese señor merece más, mucho más que quedarse sin regalo en Navidad, pero eso se lo dejo a 
su consideración no sin antes recordarles que el señor quiere la Presidencia de la República —risa histérica—. 
Finalmente, lo más sencillo: a los nuevos diputados del Congreso Local un par de neuronas para que no repitan 

los crímenes de sus antecesores. 
Para los diputados locales de la LVIII Legislatura no pido nada, sólo que ya se vayan a la #chingada 
de una buena vez. 
Es todo queridos Guardianes. 
Como cada año, yo me he portado muy bien ¿Verdad, mami? 

Ja, Ja, Ja. 
Feliz Navidad a todos, menos esos pinches #Vendepatrias. 

Nos leemos en enero y va todo mi cariño para ustedes, lectores.      
http://periodicocentral.mx/component/k2/el-milagro-privatizado-de-navidad 

 


